
ANNABA : 
La protection civile 

sensibilise les automobilistes 
sur les risques d’accidents de 

la route à la RN 16

Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz
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Le Président Tebboune félicite M. Macron pour 
sa réélection à la tête de la République française

ONU:

L’Algérie réaffirme son soutien inconditionnel 
à la cause palestinienne

MéMOire NatiONale: 

Signature d’une convention entre le ministère 
des Moudjahidine et la Radio nationale

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

adressé un message de félicitations 
à M. Emmanuel Macron à 
l’occasion de sa réélection à la 
tête de la République française, 
dans lequel il lui a exprimé son 
souhait d’ouvrir pour les deux 
pays de “vastes horizons d’amitié, 
de convivialité harmonieuse et de 
complémentarité mutuellement 

avantageuses”.
“Il m’est particulièrement 
agréable, à l’occasion de votre 
réélection en qualité de Président 
de la République française, de 
vous adresser, au nom du peuple 
et du gouvernement algériens, 
ainsi qu’en mon nom personnel, 
mes chaleureuses félicitations 
accompagnées de mes sincères 
vœux de plein succès dans 
vos hautes fonctions”, écrit le 

Président Tebboune dans son 
message.
“Au moment où vous inaugurez un 
second quinquennat que je souhaite 
fort pour une relation algéro-
française à refonder, je mesure 
l’importance de l’opportunité 
historique qui s’offre à nous 
deux d’envisager et de prendre 
en charge l’avenir avec ambition, 
courage et responsabilité”, ajoute 
le président de la République.

“Qu’il s’agisse de mémoire, 
de relations humaines, de 
consultations politiques ou de 
projections stratégiques, de 
coopération économique et 

d’interactions dans toutes les 
sphères de travail en commun, 
la vision rénovée, pleinement 
respectueuse des souverainetés 
et de l’équilibre des intérêts, que 
nous partageons, a le potentiel 
d’ouvrir à nos deux pays de 
vastes horizons d’amitié, de 
convivialité harmonieuse et de 
complémentarité mutuellement 
avantageuses”, conclut le 
Président Tebboune.

Le Représentant permanent 
de l’Algérie auprès de 
l’Organisation des Nations 

Unies, l’Ambassadeur Nadir 
Larbaoui a réaffirmé à New York 
devant le Conseil de sécurité le 
soutien inconditionnel de l’Algérie 
à la cause palestinienne et a 
souligné les efforts inlassables du 
Président Abdelmadjid Tebboune 
en faveur de la cause palestinienne, 
et les contacts qu’il a pris avec les 
personnalités internationales pour 
faire cesser les attaques et les 
violations contre les Palestiniens à 
El Qods.
Au cours du débat public du 
Conseil de sécurité sur la situation 
au Moyen-Orient, y compris la 

question palestinienne, tenu lundi, 
et dans son discours devant le 
Conseil de sécurité, l’Ambassadeur 
Nadir Larbaoui, a souligné la 
position constante de l’Algérie 
sur la question palestinienne en 
mettant en exergue les efforts 
continus et inlassables déployés par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en faveur 
de la cause palestinienne à travers 

notamment les contacts qu’il a 
entrepris avec les personnalités 
internationales pour faire cesser 
ces agressions, et pour exhorter 
la communauté internationale, 
en particulier le Conseil de 
sécurité, à assumer pleinement 
ses responsabilités et à prendre 
les mesures urgentes et concrètes 
à tous les niveaux pour faire 
cesser ces violations commises 
par les forces d’occupation, avec 
son appel solennel à assurer la 
protection appropriée au peuple 
palestinien.
Il a, à cet égard, mis en relief le 
contenu du message du président 
de la République adressé au 
Secrétaire général des Nations 

unies, il y a quelques jours, dans 
lequel il a souligné notamment 
que “la crédibilité des Nations 
unies est souvent remise en 
cause par des actes de violence 
répétés et l’insistance à imposer 
un fait accompli, ce qui accroît 
les craintes légitimes des peuples 
qui croient en une communauté 
internationale juste avec une 
coexistence pacifique, et face à ces 
exactions dont souffre le peuple 
palestinien, l’ONU doit répondre 
avec force à son appel à son droit à 
la vie et à la justice.”
L’ambassadeur Larbaoui a, 
également, dénoncé l’incapacité 
de la communauté internationale à 
mettre en œuvre ses décisions à un 

moment où l’occupation sioniste 
persiste à poursuivre sa politique 
de colonisation et sa volonté 
d’imposer un fait accompli et de 
modifier le statut historique et 
juridique de la Mosquée Al-Aqsa.
De plus, Il a réaffirmé le plein 
soutien de l’Algérie aux droits du 
peuple palestinien frère à restaurer 
ses droits légitimes et inaliénables, 
au premier rang desquels son droit 
à établir son Etat indépendant 
avec Al-Qods Al-Sharif comme 
capitale, conformément à la légalité 
internationale, et la nécessité de 
mettre fin à l’occupation de toutes 
les terres arabes, y compris le 
Golan syrien.

Une convention cadre 
de coopération et de 
coordination a été signée, 

lundi à Alger, entre le ministère 
des Moudjahidine et des Ayants-
droits et la Radio nationale 
visant à sauvegarder la mémoire 
nationale et à vulgariser la culture 
de l’histoire.
La cérémonie de signature 
s’est déroulée au ministère des 
Moudjahidine et des Ayants-
droits, en présence du ministre 
du secteur, Laïd Rebigua, du 
ministre de la Communication, 
Mohamed Bouslimani et du 
directeur général de la Radio 
nationale, Mohamed Beghali.
A cette occasion, M. Rebigua 
a indiqué que cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des 

préparations en cours de la 
célébration du 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale sous le slogan “Histoire 
glorieuse, nouvelle ère”, faisant 
savoir qu’elle “vise à transmettre 
l’histoire nationale, à ancrer les 
valeurs et principes suprêmes de 
la Révolution du 1er novembre 
1954, et à vulgariser l’histoire 
via les différents supports 
médiatiques”.
Cette convention tend également 
à définir le cadre général du 
renforcement de la coopération 
et la coordination entre les deux 
parties en vue de sauvegarder la 
mémoire nationale en mobilisant 
tous les moyens humains et 
matériels disponibles étant 
donné que l’histoire constitue la 

référence de tous les Algériens, a 
expliqué M. Rebigua ajoutant que 
ladite convention vise également 
à travailler ensemble dans le 
cadre d’activités coordonnées en 
vue d’un partenariat efficace pour 
ancrer les valeurs et principes 
suprêmes de la Guerre de 
libération nationale, notamment 
chez les jeunes à travers des 
émissions, et des programmes 
radiophoniques.
A ce titre, le ministère “alimente 
la Radio nationale en matière 
historique à travers des 
témoignages, des publications 
et des œuvres audiovisuelles et 
met à sa disposition des espaces 
au niveau des établissements 
sous sa tutelle (musées, centres 
de repos des moudjahidine) pour 

abriter différentes émissions 
radiophoniques, notamment 
lors de la célébration des fêtes 
nationales”, a précisé M. Rebigua 
Le secteur a déjà signé, dans le 
même cadre, 12 conventions avec 
d’autres secteurs, a-t-il fait savoir.
Pour sa part, le ministre de la 
Communication a appelé la 
presse nationale à “mettre en 
avant les réalisations de l’Algérie 
au cours des 60 dernières années, 
parallèlement à la célébration du 

60e anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, 
auquel le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, attache une grande 
importance”, soulignant que 
“c’est l’événement le plus 
important cette année qui nous 
permet de nous remémorer 
notre glorieuse histoire et de 
faire connaître à nos jeunes les 
sacrifices de nos chouhada et 
moudjahidine”.
Par ailleurs, à une question sur 
l’organisation du secteur de 
l’information, M. Bouslimani 
a affirmé que son département 
s’attelait à “la préparation de 
textes de loi visant à organiser 
le secteur dans l’intérêt des 
journalistes et des citoyens”.
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Adjudication de titres miniers : 
L’attribution de permis ne signifie pas la vente de gisement

Importation :
 Les opérateurs appelés à fournir un document attestant

 de l’indisponibilité des produits importés

Le Conseil de la nation participe aux travaux de la session ordinaire 
de l’Assemblée parlementaire du Conseil de l’Europe

Le Premier ministre reçoit une délégation de la Confédération 
nationale du patronat algérien

L’Agence nationale des 
activités minières 
(ANAM) a affirmé, 

mardi dans un communiqué, que 
l’attribution de permis miniers 
par adjudication ne signifie pas la 
vente du gisement.
“Le permis minier octroyé, 
confère à son titulaire, dans les 
limites de son périmètre, le droit 
d’exercer des activités minières 
pour lesquelles il a été octroyé 
pour la durée du permis minier, 
le gisement restant bien sur 
la propriété de la collectivité 
nationale tel que le prévoit la 
constitution”, est-il souligné dans 
le communiqué.
 L’ANAM avait procédé mercredi 
dernier, à l’ouverture des offres 
financières de la 52ème opération 
d’adjudication concernant des 

sites miniers d’indices d’or, situés 
dans la wilaya de Tamanrasset 
(sept sites) et Tindouf (deux 
sites).
L’agence précise, à ce propos, que 
l’attribution de permis miniers 
pour exploration par adjudication 
d’indices nécessitait des travaux 
considérables (sondages, puits, 
fouilles, tranchées, etc.) pour 
l’évaluation de ces indices.
“Dans le cas où les travaux 
engagés aboutissent à des 
résultats prometteurs pour 
une éventuelle exploitation, 
l’attribution de permis miniers par 
adjudication pour l’exploration 
ou l’exploitation de ces gisements 
ne signifie nullement la vente du 
gisement”, selon la même source.
Pour rappel, l’avis d’appel 
d’offres national et international 

pour la mise en adjudication des 
neufs sites miniers d’indices d’or, 
a été lancé le 19 décembre 2021.
Un Data room, a été ouvert à 
cet effet, du 20 décembre 2021 
au 21 mars 2022 où il est mis à 
la disposition des acquéreurs 
potentiels l’ensemble des 
informations d’ordre commercial, 
juridique, réglementaire ou 
environnemental liées à ces sites 
miniers.
Les sociétés après acquisition de 
cahier des charges, ont consulté 
la documentation technique de 
chaque site proposé, disponible 
au niveau de ce Data room.
La séance d’ouverture des offres 
techniques a eu lieu le mardi 
22 mars 2022 où il y a eu le 
dépôt de 79 offres. Le bureau 
d’adjudication a retenu 69 offres 

pour examen sur le fond par 
une commission ad-hoc. Apres 
examen, la commission ad-hoc a 
retenu 65 offres pour participation 
à l’offre financière.
L’ouverture des offres financières 
a eu lieu le 20 avril 2022, en 
séance publique et en présence 
des soumissionnaires et des 
représentants de la presse 
nationale, sous le contrôle d’un 
huissier de justice.
20 offres financières ont été 
déposées, rappelle l’ANAM 
précisant que ces offres ont 
concerné six sites, parmi les neuf 
proposés initialement (quatre 
dans la wilaya de Tamanrasset et 
deux dans la wilaya de Tindouf), 
pour un montant global de 
746.999.000 dinars qui seront 
versés au Trésor public.

Les objectifs recherchés, à travers 
ces opérations d’adjudication, 
sont le développement de 
l’activité minière, la création 
de richesses et d’emplois 
particulièrement dans les régions 
isolées, et en fin, permettre 
le renforcement de l’offre du 
produit minier national, à l’effet 
de répondre dans les meilleures 
conditions à la forte demande 
sur le marché local, selon le 
communiqué de l’ANAM.

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations a appelé, lundi 

dans un communiqué, tous les 
opérateurs économiques activant 
dans le domaine de l’importation 
de matières premières, de 
produits et de marchandises 
destinées à la revente en l’état, à 
présenter un document attestant 
de l’indisponibilité des produits à 
importer, sur le marché national.
Le ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations 

“informe l’ensemble des 
opérateurs économiques activant 
dans le domaine de l’importation 
de matières premières, de 
produits et de marchandises 
destinés à la revente en l’état, de 
la disponibilité d’une plateforme 
électronique du produit national: 
https://www.commerce.gov.
dz/cartographie”, lit-on dans le 
communiqué du ministère.

Cette plateforme “mise à la 
disposition de tous les secteurs et 
opérateurs économiques, permet 
de s’assurer de la non disponibilité 
des matières et des produits à 
importer, sur le marché national”, 
précise la même source.
Ainsi, “les opérateurs activant 
dans le domaine de l’importation 
pour la revente en l’état, sont 
invités à partir du 25 avril 2022, 

à introduire une demande via 
le lien électronique: https://
www.commerce.gov.dz/import, 
pour obtenir un document remis 
par les services de l’Agence 
nationale de la promotion du 
commerce extérieur- ALGEX-, 
à joindre au dossier de demande 
de domiciliation bancaire, afin 
de parachever les procédures 
d’importation”.

Le Conseil de la nation, 
représenté par le président 
de la commission des 

Affaires étrangères, de la 
coopération internationale et 
de la communauté algérienne 
à l’étranger, Abdelmadjid 
Benkeddache, participe par 
visioconférence aux travaux de 
la deuxième partie de la session 

ordinaire de 2022 de l’Assemblée 
parlementaire du Conseil de 
l’Europe (APCE), qui se tient du 
25 au 28 avril, a indiqué lundi un 
communiqué de la chambre haute 
du Parlement.
Mandaté par le président du 
Conseil de la nation, Salah 
Goudjil, M. Benkeddache 
participe aux travaux de cette 

session consacrée à l’examen 
de nombre de rapports sur 
“les répercussions de la crise 
ukrainienne”, “la sauvegarde et 
la promotion de la démocratie 
véritable en Europe”, “la lutte 
contre la discrimination fondée 
sur l’origine sociale” et “la 
prévention de l’usage excessif et 
injustifié de la force par les forces 

de l’ordre”, a précisé la même 
source.
“Le président italien, Sergio 
Mattarella, dont le pays préside le 
Conseil de l’Europe de novembre 
2021 à mai 2022, prononcera une 
allocution devant l’Assemblée 
parlementaire”, selon le 
communiqué.
Le Conseil de la nation participe 

régulièrement aux réunions de 
l’Assemblée parlementaire du 
Conseil de l’Europe en qualité 
d’invité.

Le Premier ministre Aïmene 
Benabderrahmane a 
reçu lundi à Alger une 

délégation de la Confédération 
nationale du patronat algérien 
(CNPA) conduite par M. Said 
Nait Abdelaziz, et comprenant les 
présidents de l’Union nationale 
des transporteurs, de l’Union 
nationale des investisseurs, des 
propriétaires et exploitants de 
stations-service et de carburant 
et des opérateurs économiques, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.

Au cours de la rencontre, le 
Premier ministre a écouté des 
exposés des représentants de cette 
Confédération portant leur vision 
pour la reprise économique et a 
discuté des mécanismes efficaces 
pour atteindre les objectifs 
énoncés dans le plan d’action du 
gouvernement.
A cet égard, le Premier ministre a 
réaffirmé, selon le communiqué, 
que le gouvernement va de l’avant, 
conformément aux directives 
du président de la République, 
pour créer tous les facteurs qui 

conduisent à l’édification d’une 
économie forte et diversifiée, 
“dont l’institution est le principal 
moteur de la croissance dans le 
but de créer de la richesse et des 
emplois, et ses répercussions 
positives pour renforcer le 
pouvoir d’achat du citoyen”.

De leur côté, les membres de la 
délégation ont affirmé la volonté 
des opérateurs économiques 
de se porter aux côtés du 
gouvernement dans les efforts de 
profonde réforme de l’économie 
nationale, à la lumière des 
instructions du président de la 
République qu’il a données au 
gouvernement, concernant le 
“travail pour assurer un climat 
d’investissement transparent qui 
accorde toutes les facilités aux 
opérateurs économiques, dont  
l’accès au foncier industriel et la 

réforme du système bancaire et 
du système fiscal”.
Par ailleurs, la rencontre 
a abordé la question de la 
nécessité de “rétablir la 
confiance entre les composantes 
du circuit économique”, que 
le gouvernement place parmi 
ses priorités et y travaille 
en renforçant les canaux de 
communication, ce qui permettra 
“d’éliminer la culture de la rente 
et redonner de la valeur au travail 
dans la société”, selon la même 
source.
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Université-saidal :

Signature d’une convention-cadre pour la formation 
des étudiants en pharmacie

Le partenariat entre l’Université d’Alger et 
les laboratoires encouragera la recherche

la veille dU 27ème joUr dU ramadhan

Interdiction de pratiquer la circoncision en dehors 
des établissements hospitaliers

ramadhan:

 Impératif d’éviter les circoncisions collectives 

Une convention cadre 
a été signée, mardi à 
Alger, entre le Groupe 

pharmaceutique public Saidal et 
l’Université d’Alger 1, Benyoucef 
Benkhedda, en vue de “renforcer 
la coopération” dans le domaine 
de la formation des étudiants en 
pharmacie et les travailleurs du 
groupe.
La cérémonie de signature de la 
convention-cadre avec l’université 
d’Alger 1, pour la formation 
des étudiants de la faculté de 
pharmacie, s’est déroulée au siège 
de la faculté de médecine d’Alger, 
en présence des responsables de 
différents départements.
De son côté, la P-dg du Groupe 

Saidal, Mme Fatouma Akacem, 
a souligné que cet accord-cadre 
“nous permettra de coopérer 
ensemble pour la formation des 
étudiants et des travailleurs de 

Saidal”.
Elle a estimé à cet effet que pour 
une convention de cette envergure 
“le choix se justifie à plus d’un 
titre, ajoutant qu’il s’agit d’un 

aboutissement d’une tradition 
ancienne de coopération entre les 
universités et le groupe Saidal dans 
le domaine d’échange technique et 
scientifique”.
Cette collaboration, a-t-elle 
affirmé, “contribuera sans aucun 
doute à la réalisation de nos 
principaux objectifs et apportera 
une impulsion nouvelle au 
dynamisme de notre coopération “.
Mme Akacem a mis l’accent sur 
la recherche qui représente, selon 
elle, “un axe stratégique” pour le 
groupe Saidal qui s’est “toujours 
engagé” pour avoir une vraie 
connexion entre la recherche 
scientifique et le marché du travail, 
notamment, dit-elle, dans le secteur 

pharmaceutique où la formation 
continue est “essentielle” et devant 
être “mise à jour”.
Le recteur de l’université d’Alger 
1, Abdelhakim Bentellis, a quant à 
lui, estimé que le choix du Groupe 
Saidal “n’est pas fortuit”, ajoutant 
que le groupe Saidal est l’une 
des plus “grandes entreprises de 
l’industrie pharmaceutiques”.
Il s’est dit “convaincu” de l’utilité 
de cette coopération qui, selon lui, 
“permettra aux étudiants de pouvoir 
rentrer dans le monde économique 
d’une manière générale”.
M.Bentellis a estimé également que 
“la recherche et le développement 
ne peuvent se faire qu’avec un 
partenariat avec les universités”.

Le ministère de la Santé 
a indiqué, jeudi dans un 
communiqué, qu’”il est 

strictement interdit” de pratiquer la 
circoncision des enfants en dehors 
des services chirurgicaux des 
établissements hospitaliers publics 
et des cliniques privées.
“Il est strictement interdit de 
pratiquer la circoncision en dehors 

des services chirurgicaux des 
établissements hospitaliers publics 
et des cliniques privées, et ce sur tout 
le territoire national”, a souligné le 
ministère, recommandant “d’étaler 
le programme des circoncisions 
durant le mois de Ramadhan et ne 
pas limiter la programmation à la 
période entre les nuits du 15 et du 27 
du même mois”.

Il a ajouté que de nombreuses familles 
algériennes préfèrent circoncire leurs 
enfants durant le Ramadhan, entre 
les nuits du 15 et du 27 de ce mois 
sacré, et de nombreuses opérations 
de ce type sont fréquentes au niveau 
des hôpitaux et des cliniques privées, 
individuellement ou dans le cadre 
d’une campagne collective.
A cet effet, le ministère a rappelé 

que “la réglementation en vigueur 
exige à ce que l’opération de 
circoncision soit effectuée par un 
spécialiste en chirurgie en milieu 
hospitalier, où sont réunies toutes 
les conditions médicales”, ajoutant 
que la réglementation exige en 
outre “un bilan sanguin dument 
effectué avant la circoncision pour 
assurer au chirurgien l’absence de 

toutes contre-indications médicales 

préalables”.

Dr Imane Louisa Djedda, 
maître-assistante à 
l’Etablissement public 

hospitalier (EPH) Hassan Badi 
d’El Harrach, a mis en garde contre 
l’organisation de circoncisions 
collectives la veille du 27e jour du 
mois de Ramadhan, afin d’éviter 
toutes complications pouvant 
survenir du fait de la pression 
exercée sur les staffs médicaux.

Dr. Djedda a affirmé dans une 
déclaration à l’APS que la société 
algérienne pratiquait la circoncision 
collective la veille du 27e jour du 
mois sacré de Ramadhan, organisée 
souvent par des associations, ce qui 
“provoque dans la plupart du temps 
des complications et des risques eu 
égard au grand nombre d’enfants”.
Elle a également relevé la 
“nécessité de confier cette 

opération à un médecin chirurgien 
dans un environnement sûr où 
toutes les conditions matérielles 
sont préparées, bloc opératoire et 
matériel stérilisé”, afin d’éviter “des 
drames comme celui produit il y a 
quelques années où 13 enfants à la 
ville d’El-Kharroub à Constantine 
ont été pris en charge voire même 
à l’étranger pour réparer les dégâts, 
malheureusement la médecine n’a 

pas pu faire grand chose”.
Il est préférable, donc, que la 
circoncision soit pratiquée durant 

l’année par un spécialiste en 
chirurgie pédiatrique, en faisant 
passer au bambin des analyses 
préalables pour éviter des 
complications en cas d’atteinte de 
diabète, d’hémophilie ou d’une 
malformation congénitale, a-t-elle 
expliqué, se remémorant certains 
cas où des saignements ont été 
hémorragiques et parfois létaux.

Le recteur de 
l’Université Alger 1, Pr. 
Abdelhakim Bentellis a 

affirmé lundi que le partenariat 
avec les différents laboratoires 
pharmaceutiques installés 
en Algérie encouragera la 
recherche scientifique dans le 
domaine pharmaceutique.
S’exprimant lors de la 
cérémonie de signature d’un 
accord de partenariat avec le 
laboratoire “Novo Nordisk” 
à la faculté de pharmacie, 

M. Bentellis a précisé que 
cette démarche est de nature 
à “encourager la recherche 
scientifique dans le domaine 
de la pharmacie”, soulignant 
que cela traduit “la volonté 
politique de l’Etat visant 
l’ouverture de l’université 
à son environnement 
socioéconomique et 
l’association des étudiants dans 
les activités des entreprises”.
“La formation dans la spécialité 
pharmacien hospitalier se 

déroule bien”, a-t-il dit, 
relevant que la formation 
dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique nécessite “la 
contribution des entreprises à 
élever le niveau des étudiants 
à travers l’organisation de 
cycles de formation”.
Pour sa part, Mme Malika 
Derghal, directrice générale 
des laboratoires “Novo 
nordisk” a mis en avant 
l’importance de ce partenariat 
dans “l’amélioration de la 

formation, en ce sens que 
l’accord signé vient s’ajouter 
à d’autres conclus avec le 
ministère de la Santé pour 
l’amélioration de la prise en 
charge des malades”.

Intervenant à l’occasion, 
le doyen de la faculté de 
pharmacie a fait part de 
sa satisfaction “quant à 
l’élargissement du partenariat 
avec les laboratoires 
pharmaceutiques dans le 
cadre de la mise en œuvre 
du plan d’action visant le 
renforcement de la formation 
et de la recherche scientifique, 
notamment dans le domaine 
pharmaceutique”.
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L’Algérie bien placée pour produire l’hydrogène 
vert à des couts “très compétitifs”

RAMADHAN:

Des marchandises de plus de 330 mns de dinars 
saisies durant les 20 premiers jours

CommerCe:

La planification et la prospective pour
 réguler le marché et les prix

Le président de la 
Fédération algérienne des 
consommateurs (FAC), Zaki 

Hariz a appelé samedi à Alger à 
l’adoption d’une politique reposant 
sur la planification et la prospective 
sur la consommation, l’importation 
et l’exportation en vue d’identifier 
les besoins nationaux et assurer la 
régulation du marché et des prix.
Invité du “Forum El Moudjahid” 
pour aborder les difficultés 
rencontrées par les consommateurs 
durant les 20 premiers jours du 
mois sacré de Ramadhan, M. 
Hariz a précisé qu’il était impératif 

d’adopter la planification et 
d’établir des statistiques exactes en 
ce qui concerne la consommation, 
l’importation et l’exportation, afin 
d’identifier les besoins nationaux et 
de réguler le marché et les prix, et 
partant préserver le pouvoir d’achat 
des citoyens.
Il a en outre suggéré une série de 

propositions en vue d’assurer la 
stabilité du marché et d’améliorer 
le pouvoir d’achat des Algériens, 
citant à titre d’exemple la nécessité 
d’accélérer la promulgation de la 
loi sur l’investissement et la levée 
des obstacles administratifs en 
encourageant la concurrence dans 
tous les domaines.
Il a aussi appelé à la création de 
grandes surfaces commerciales 
et des centres de logistique pour 
l’approvisionnement en temps de 
pression.
Evoquant le marché des vêtements 
et des chaussures, il a estimé que 

ce marché a connu durant cette 
période “une perturbation en 
termes de disponibilité, de prix et 
de qualité”.
Afin de contribuer à la préservation 
du pouvoir d’achat du citoyen, le 
président de la FAC a préconisé 
l’encouragement de la concurrence 
loyale dans divers domaines de 
consommation, de services, de 
santé et d’autres, afin de mettre fin 
à la hausse des prix.
Il a également relevé l’importance 
d’augmenter le taux de couverture 
du marché en production 
nationale à 60% à l’effet d’éviter 

l’importation et ses répercussions 
sur la hausse des prix.
De son côté, le vice-président de 
la fédération, Mohamed Abidi a 
appelé à la création de l’Agence 
nationale de la sécurité alimentaire 
et hydrique pour protéger le 
consommateur contre les différentes 
répercussions économiques et les 
mutations que connait la société en 
termes de croissance démographie, 
soulignant à ce propos la nécessité 
de réfléchir et ériger la sécurité 
hydrique en priorité au regard des 
changements climatiques.

L’Algérie, dotée d’un 
important potentiel 
solaire, est bien placée 

pour produire l’hydrogène vert à des 
couts “très compétitifs”, a indiqué 
le Commissaire aux énergies 
renouvelables et à l’efficacité 
énergétique, Noureddine Yassaa.
“Grâce à son potentiel considérable 
en énergie solaire, ses importantes 
ressources en gaz naturel et les 
infrastructures de distribution 
associées, l’Algérie est bien placée 
pour produire l’hydrogène vert 
et éventuellement bleu (à partir 
du gaz naturel avec capture et 
stockage de carbone) à des couts 
très compétitifs”, a déclaré M. 
Yassaa dans un entretien à l’APS.
Dans ce sens, le responsable 
a rappelé que plusieurs études 
réalisées par le Centre de 

développement des énergies 
renouvelables (CDER) et par 
d’autres organismes nationaux 
et internationaux montraient 
clairement les atouts “très 
intéressants” sur lesquels l’Algérie 
peut s’appuyer sur la transition 
vers l’hydrogène, notamment vert, 
comme vecteur d’énergie propre.
Il s’agit en premier lieu de son 
énorme potentiel en énergie solaire, 
associé à une étendue territoriale, 
qui rendent l’exploitation de 
l’hydrogène à grande échelle 
“profitable à plus d’un titre”.
L’Algérie dispose également 
d’un vaste réseau d’universités 
et de centres de recherche, 
d’un large réseau électrique, 
des infrastructures de stockage, 
distribution et transport, des 
infrastructures nationales et 

internationales pour le transport 
du gaz naturel, d’une situation 
géographique favorable grâce à sa 
proximité des marchés potentiels, 
outre l’existence d’un tissu 
industriel pour la production de 
l’hydrogène et de l’ammoniac.
“Ces facteurs confortent la position 
algérienne dans la perspective d’un 
marché florissant d’hydrogène 
vert, autour duquel vont s’articuler 
beaucoup d’activités industrielles 
de nombreux pays à économies 
fortes”, souligne M. Yassaa 
estimant que l’Algérie peut 
devenir un exportateur important 
d’hydrogène vers l’Europe.
En effet, la politique énergétique 
européenne, basée sur la neutralité 
carbone visant la substitution 
de l’énergie fossile par un 
développement massif des énergies 

renouvelables et de l’hydrogène, 
notamment vert, a créé une “forte 
dynamique régionale”, explique-t-
il.
“L’hydrogène vert étant 
exclusivement généré à base 
d’énergies renouvelables, dont 
les pays de la rive Sud de la 
Méditerranée détiennent en 
abondance une composante 
essentielle qu’est le solaire, il est 
question d’accorder une grande 
part à l’approvisionnement futur de 
l’Europe en cette énergie, auprès 
des pays de l’Afrique du Nord, 

pour des raisons économiques 
pragmatiques évidentes telle que la 
proximité”, a-t-il soutenu.
Selon M. Yassaa, les prémices d’un 
marché “fortement concurrentiel” 
autour de la production 
d’hydrogène vert, sont déjà visibles 
dans la région, vu les préparatifs 
mis en avant dans certains pays 
concernés et les investissements 
préliminaires déjà annoncés dans 
le domaine.          
Notant que plusieurs pays 
européens ont déjà publié leurs 
stratégies hydrogène, il a affirmé 
que “face à cette dynamique, 
l’Algérie conserve intactes ses 
chances de devenir un acteur 
régional incontournable dans le 
domaine, vu les nombreux atouts 
dont elle dispose à plusieurs 
égards”.

Les interventions des agents de 
contrôle et de répression de la 
fraude relevant du ministère 

du Commerce et de la Promotion 
des exportations ont donné lieu, 
durant les vingt premiers jours du 
mois de Ramadhan, à la saisie de 
258,52 tonnes de marchandises 
d’une valeur globale de plus de 
330 millions de DA, indique, lundi, 
un bilan de la Direction générale 
du contrôle économique et de 
répression de la fraude.
Selon un bilan des activités 
de contrôle économique et de 
répression de la fraude au niveau du 
marché national pendant la période 
allant du 12 au 21 avril en cours, les 
agents de contrôle et de répression 
de la fraude ont effectué 121.459 
interventions qui se sont soldées 
par la constatation de 20.334 
infractions et l’établissement de 
19.207 procès verbaux.
Ces opérations ont permis la saisie 

de 258,52 tonnes de marchandises 
d’une valeur globale de 330,756 
millions de DA, précise la même 
source qui a relevé que le montant 
global pour non facturation s’élève 
à 1,385 milliards de DA, en sus du 
prélèvement de 1.331 échantillons 
durant la même période.
Ce bilan concerne nombre des 
domaines d’intervention dont le 
contrôle de la qualité, la répression 
de la fraude, le contrôle des 
pratiques commerciales et la lutte 
contre la spéculation illicite, ajoute 
la source.
Pour ce qui est du contrôle de 
qualité et de la répression des 
fraudes, 55.295 interventions 
ont été exécutées permettant la 
constatation de 8.268 infractions, 
l’établissement de 7.715 PV de 
poursuite judiciaire et la proposition 
de fermeture de 212 commerces.
Ces interventions ont donné lieu 
à la saisie de 258.52 tonnes de 

marchandises impropres à la 
consommation d’une valeur de 
152.77 millions DA.
Les infractions enregistrée sont liées 
principalement au non respect des 
règles d’hygiène et de santé (43%), 
vente des produits impropres à la 
consommation (16%) et l’absence 
de l’autocontrôle (13%).
En termes de pratiques 

commerciales, il a été recensé 
66.164 interventions donnant lieu à 
la constatation de 12.066 infractions 
et l’établissement de 11.492 PV 
de poursuite judiciaire outre la 
fermeture de 691 commerces.
Ces interventions ont permis de 
dévoiler un montant global non 
facturé de 1,385 millions DA et 
de saisir des marchandises d’une 

valeur de 177.986 millions DA.
L’absence de l’affichage des prix, 
la non facturation, l’application 
des prix illicites, non inscription au 
registre de commerce constituent 
les principales infractions 
enregistrées dans ce sens.
Enfin, dans le domaine de la lutte 
contre la spéculation illicite, dans 
le cadre de l’évaluation et du suivi 
de l’activité de surveillance au 
niveau des marchés, en application 
des dispositions de la loi n  15-21 
du 28 décembre 2021, relative à la 
lutte contre la spéculation illicite, 
les opérations de contrôle menées 
durant les vingt premiers jours du 
mois de Ramadhan, en coordination 
avec les services de sécurité, se sont 
soldées par 18 518 interventions, 
qui ont permis l’enregistrement 
par les services de contrôle de 
13 délits et l’établissement de 13 
procès-verbaux (PV) de poursuite 
judiciaire.
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ANNABA / Société 
A l’approche de l’Aid El Fitr, 

les salons de coiffure envahis 
par la clientèle  

ANNABA / Cadre de vie 
Les habitants d’El Hadjar réclament 

un grand toilettage de leur commune

ANNABA / Environnement
Nettoyage des cimetières de la commune d’El Bouni

ANNABA / Pour un ramadhan sans accident 
La protection civile sensibilise les automobilistes sur les risques 

d’accidents de la route à la RN 16

A quelque jour de l’aid El Fitr, le 
bien-être et du paraître est en plein 
essor dans la wilaya d’Annaba. 

Soins antirides, nettoyage de la peau, 
massage relaxant, manucure, pédicure, 
maquillage libanais. Les enseignes 
publicitaires promettant bien-être et 
jeunesse éternelle fleurissent à chaque coin 
de rue. Les femmes annabi ne lésinent pas 
sur les moyens pour prendre soin de leur 
apparence. Si les femmes jeunes et moins 
jeunes sont plus nombreuses à fréquenter 
ces lieux, les hommes ne sont pas en reste. 
En effet, plusieurs salons de coiffure pour 

homme offrent des services de bien-être. 
Jamais jeunes et moins jeunes n'ont autant 
pris soin de leurs personnes!» s'exclame  
une esthéticienne qui exerce dans la ville 
surtout à la fin du mois de jeune. 
Apres un mois de dur labeur. Les 
massages relaxants ont le vent en poupe, 
surtout le soir après El iftar. Le marché 
de l'esthétique, est devenu un créneau 
en pleine expansion. S'il est vrai que 
de vrais professionnels ont investi ce 
créneau, il n'en demeure pas moins que 
les opportunistes, attirés uniquement par 
l'argent facile, sont légion. C'est à nous, 
consommateurs, d'être vigilant. La santé 
n'a pas de prix.

Les habitants de la commune d’El 
Hadjar , se sentent  mal du fait 

de la dégradation de l’état des 

lieux et de leur cadre de vie. En effet, 
l'environnement ne cesse de se dégrader au 
fil des jours. Il y a un sentiment de laisser-
aller et la commune    tarde à retrouver 
son aspect de propreté. Aujourd’hui, cette 
commune offre un décor des plus désolants, 

on y trouve des ordures ménagères 
éparpillées aux abords des habitations, des 
bacs à poubelles éventrés d’où émanent 
des odeurs fétides et nauséabondes 

favorisant la présence des chiens errants et 
des chats qui rodent autour à la recherche 
de la nourriture. Des tas de débris de 

matériaux de construction, des chutes de 
bois des arbres taillés, des vieux matelas 
usés, font le triste décor de cette cité. Il 
est aberrant de voir des résidents jeter des 
sacs en plastique emplis de détritus et des 

bouteilles en plastique. Les bacs à ordures 

disponibles au niveau de cette commune se 

trouvent dans un état lamentable et ne sont 

d’aucune utilité. Notons que  l’incivisme 

de quelques citoyens a aggravé la 

situation. Les habitants de cette commune 

réclament l’installation de nouveaux bacs 

à ordures ménagères et le lancement 

d’une opération de toilettage.  La propreté 

est l'affaire de tous et tout le monde doit 

s’impliquer. Rendre nos cités propres, c'est 

entretenir l'espoir de rendre Annaba belle 

et coquette. Un sursaut écologique citoyen 

est souhaitable pour le bien-être de cette 

cité.

En prévision de la fête 
de l’Aid El fitr, une 
opération de nettoyage 

et de désherbage a été menée 
récemment au niveau de plusieurs 
cimetières dans la commune d’El 
Bouni, notamment les cimetières 
de Bouzaaroura, El Berka Zarga, 
Sidi Salem et Boukhadra. A 
cette action ont participé les 
services communaux d’El Bouni 

et les membres de la direction 
de l’environnement. Le but de 
cette opération est de rendre 
propres les lieux pour accueillir 
les familles qui viendront se 
recueillir sur les tombes de 
leurs proches parents décédés, 
mais également de sensibiliser 
les visiteurs pour veiller à la 
préservation des lieux. Cette 
opération a pour effet le 
ramassage des divers détritus 
éparpillés un peu partout, mais 

également le nettoyage des allées 
qui sont de plus en plus obstruées 
par des herbes sauvages, qui 
gênent énormément le passage 
aux visiteurs. La direction 
de l’environnement a mis à 
disposition des agents d’entretien 
les moyens nécessaires, car 
l'objectif recherché par le 
biais de cette campagne de 
volontariat est d'inciter les gens 
à l'entraide et à développer 
la prise de conscience auprès 

du public de la nécessité de 
cette solidarité et savoir-vivre 
ensemble. Au programme de 
cette manifestation figurent 
des communications sur 
l'environnement, des opérations 
de nettoyage et de plantation 
d'arbres pour initier les jeunes 
aux actions de volontariat, les 
associer à la préservation de 
la nature et enraciner en eux la 
culture du volontariat et de la 
citoyenneté.

Les services de la protection 
civile relevant de 
l’unité d’El Bouni et en 

collaboration avec les Scouts 
Musulmans Algériens d’Annaba 
ainsi que la sureté de wilaya et  
la direction des transports ont 
lancé, avant-hier, une campagne 
de sensibilisation  au profit  des 
usagers de la route au niveau de 
la RN16 au point de contrôle de 
Bouzaaroura pour un ramadhan 
sans accident. En effet, les 
accidents de la route provoquent 
des drames humains effroyables 
qui sont liés à l'inconscience et 
au manque de civisme de certain 
conducteurs surtout à quelques 

minutes avant la rupture  du jeûne 
où les conducteurs sont pressés 
de rejoindre leur domicile. 
Dans le cadre des objectifs 
tracés, la protection civile,  au 
titre de cette campagne, vise la 
réduction des accidents de la 
route à travers l'intensification 
de l'action préventive et la 
prise de mesures coercitives. 
Rappelons que les éléments de 
ce corps veillent à sensibiliser 
les citoyens sur l'importance du 
respect du code de la route, ainsi 
qu’à élever le sens de conscience 
des conducteurs, mettre en 
exergue leurs responsabilités à 
l'égard des autres usagers de la 
route, et les sensibiliser quant au 
nécessaire respect des règles de la 

circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à 
l'instar de l'excès de vitesse, des 
dépassements dangereux, du non-
respect de la distance de sécurité et 
des manœuvres dangereuses. Des 
dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de 
l'excès de vitesse, des manœuvres 
dangereuses et du non-respect 
de la distance de sécurité, seront 
distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation. Il ne se passe 
pas un jour sans que les éléments 
de la protection civile ne recensent 
des morts et des blessés dus aux 
accidents de la route. Malgré un 
arsenal juridique censé freiner 
l'hécatombe, la route continue à 
faire des victimes.

I.B

S.F

I.B

I.B
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ANNABA / Seraidi 
L’APC  lance une opération 
de nettoyage du cimetière 

ANNABA / Commerce 
La fête de l’Aid El fitr  favorise

 le retour de l’informel 

ANNABA/ Accidents de la route divers

Un blessé suite à une collision 
entre une moto et un véhicule 

touristique 

ANNABA / Insécurité 
Les habitants de la localité ‘’Chabia’’ 

réclament des interventions 
de la police plus fréquentes

L’APC de Seraidi a procédé, hier, 
à une opération de nettoyage et 
de désherbage au cimetière de  

Seraidi. Les agents en charge de l’entretien 
des lieux sacrés, ont entamé les travaux, 
munis de pelles, de pioches et  de sacs 
en plastique et divers outils nécessaires 
dans ce genre d’opération. Lors de cette 
campagne,  les agents d’entretien ont 
travaillé d’arrache-pied pour débarrasser 
le cimetière des broussailles encombrantes 
et des objets polluants qui y traînent. Ils 
ont procédé au désherbage et au nettoyage 
des tombes et des allées notamment les 
ronces qui ont envahi les tombes.  La joie 
se lisait sur les visages des habitants lors de 
cette action de volontariat, qui a  satisfait 
tout le monde, eu égard au respect des 
personnes qui ont quitté ce bas monde. Un 

membre espère une grande mobilisation 
car d’autres opérations seront menées 
dans plusieurs autres cimetières à travers 
la ville, selon notre source qui insiste sur 
l’objectif recherché par le biais de cette 
campagne , à savoir inciter les gens à 
l’entraide et à développer chez les citoyens  
la prise de conscience sur la nécessité de 
ce sentiment d’entraide et de coopération.

 L’action d’assainissement a été fortement 
souhaitée par les habitants  qui, parfois, 
ont du mal à localiser les tombes de leurs 
proches, tant elles sont envahies par 
les mauvaises herbes. Même les morts 
ne sont pas épargnés par la saleté et la 
délinquance. Enfin, une atmosphère de 
sérénité, de propreté et de respect régnait 
sur le cimetière et l’APC appelle les 
citoyens à faire preuve de responsabilité et 
de civisme .

Le commerce informel est un  fléau 
qui secoue nombre de pays, parmi 
lesquels l’Algérie. A Annaba 

et  malgré la multiplication des rondes 
de contrôle effectuées par les services 
compétents à savoir les agents de police, 
les vendeurs à la sauvette sont presque 
partout à Annaba. Leur cible préférée est la 
classe moyenne et surtout les femmes  qui 
sont toujours à la recherche d’un produit à 
la portée de la bourse. A l’approche de la 
fête de l’Aid El Fitr, les étals de fortune, 
qui poussent comme des champignons. 
D’ailleurs, au centre ville, il est fréquent 
de se trouver coincé au milieu d’une 
foule tombée sous le charme des prix de 

produits exposés. Ce sont notamment les 
vêtements, les moules des gâteaux, qui 
attirent le plus la gente féminine. Là, ces 
produits se vendent comme des petits 
pains surtout en cette période de fête de 
l’Aïd. Car, d’une part, leurs prix sont si 
abordables qu’ils font oublier ceux des 
produits exposés dans les commerces et 
points de vente reconnus et, d’autre part, il 
existe une panoplie de choix qui satisfait 
tous les goûts surtout pour les femmes. Par 
ailleurs, tout le monde s’interroge sur le 
retour en force de ces vendeurs,  a coté du 
‘’Cam’’, en face du jardin boukhatouta  et 
au marché el hattab malgré que le P/APC, 
Chouchane avait annoncé l’éradication 
totale de ces marchés informels , “ Annaba 
est devenue un big bazar” .

Un jeune homme de 21 ans  a 
été  grièvement blessé dans un 
accident de la circulation, survenu 

dimanche soir, à la cité Hdjar Eddis, 
relevant de la commune de Sidi Amar, a-t-
on appris du chargé de la communication 
de la Protection civile.
Cet accident, s’est produit suite à un 

télescopage violent entre une moto et  un 
véhicule touristique, a indiqué le même 
responsable. Le blessé a été transférés 
directement à l’hôpital Ibn Rochd pour 
recevoir les soins nécessaires tandis 
qu’une enquête a été diligentée par les 
éléments de la gendarmerie nationale afin 
de déterminer les circonstances exactes de 
cet accident.

Les habitants de la localité 
‘’Chabia’’, relevant de la commune 
de Sidi Amar  se plaignent de 

l’insécurité qui règne dans leur localité. 
«Nous vivons dans l’insécurité résultant 
des différents fléaux sociaux (agressions 
et consommation de drogue par de jeunes 
délinquants, entre autres) qui gangrènent 
le climat social». Ajouté à cela, l’insécurité 
due à des batailles rangées entre bandes 
rivales. « Ces violentes altercations sont 
caractérisées par l’usage de divers armes 
blanches prohibées et objets contondants 
», a-t-on précisé. « Nous vivons dans un 
climat de psychose et de peur, caractérisé 
par plusieurs cas de vols et de fréquentes 
batailles rangées entre bandes rivales 
avec armes blanches prohibées dans cette 
localité ». « Les cas d’agressions sont bien 
plus nombreux qu’on ne l’imagine, mais 
beaucoup de gens se résignent au silence 
pour éviter les contraintes administratives 
qu’on leur impose dans les commissariats 
de police, d’une part, et surtout parce que 
les voyous qui sévissent dans la plupart 
des cas sont des récidivistes fraîchement 
libérés de prison » exprime un résident.

En effet, le dispositif de lutte contre la 
délinquance mis en place par la Sûreté 
de la wilaya d’Annaba durant les derniers 
mois a montré ses limites. Les habitants 
de la ville, particulièrement ceux qui 
résident dans les quartiers périphériques, 
le constatent à leurs dépens et se plaignent 
du regain de violence dont ils sont 
victimes quotidiennement. Les habitants 
de cette localité n’ont eu de cesse 
d’attirer l’attention des autorités locales 
sur cette situation critique et solliciter un 
renforcement du dispositif sécuritaire afin 
d’assurer leur sécurité et la protection de 
leurs biens.
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Les habitants de la cité 
‘’508 logements’’ de 
Sidi Amar ne cessent 

de réclamer l’installation de 
ralentisseurs dans leur quartier. 
«Dépourvue de  ralentisseurs, 
cette route est à haut risques 
pour les habitants du quartier. 
Elle est souvent empruntée par 
les automobilistes roulant à 

très grande vitesse, s’exprima 
un habitant. Les autorités 
doivent agir avant qu’un drame 
ne survienne sur ce tronçon 
routier», dira une résidente 
de la cité. “Nous réclamons 
pour la énième fois plus de 
ralentisseurs pour garantir ainsi 
notre sécurité et surtout celle 
de nos enfants”, lancent les 
habitants du site. Profitant de 

l’inexistence de ralentisseurs 
dans certains axes routiers, 
les transporteurs de voyageurs 

privés et les propriétaires de 
minibus y roulent à une très 
grande vitesse sans se soucier 
du danger qu’ils font encourir 
aux piétons. De ce fait, 
l’installation de ralentisseurs 
sur cette route est pour le moins 
urgente, vu le danger qui guette 
quotidiennement les habitants 
de cette cité   qui ont décidé 
de lancer un appel au premier 

responsable de la wilaya à 
l’effet d’intercéder auprès de 
qui de droit pour la mise en 
place de ralentisseurs, surtout 
que les risques d’accidents se 
sont accentués ces derniers 
mois. Signalons que des 
établissements scolaires, à 
savoir une école primaire, un 
CEM et un lycée sont implantés 
à  proximité de cette route.
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ANNABA / RÈGLEMENTATION ROUTIÈRE
Les habitants de la cité 508 réclament la réalisation de dos d’ânes

Une exposition-vente 
de produits textiles 
locaux à des prix 

promotionnels, organisée à 
l’occasion de l’Aid El Fitr, a 
été inaugurée, lundi à Alger, 
par le wali délégué de la 
circonscription administrative 
de Baraki, Fethi Bouzaid.
Ont assisté à la cérémonie 
d’inauguration le président 
de l’Assemblée populaire 
communale (P/APC) de Baraki 
(Alger), ainsi que les directeurs 
des quatre directions de la 
capitale de l’Agence nationale 
d’appui au développement de 
l’entrepreneuriat (Anade).

Cette manifestation ayant pour 
thème “L’Anade partage avec 
vous la joie de l’Aid” a été 
organisée par les directions 

Centre, Est, Ouest et Sud 
d’Alger de l’Anade au niveau 
du jardin de la commune 
de Baraki et s’étalera du 25 

au 30 avril courant avec la 
participation de 20 micro-
entreprises activant dans le 
domaine de la confection et de 
la couture.
“L’exposition sera ouverte 
durant la journée mais aussi au 
cours de la soirée”, a indiqué 
le directeur Alger-Centre de 
l’Anade, Sofiane Guerrat, qui 
a précisé que cette initiative 
permettra aux exposants 
“de présenter des produits 
locaux de qualité à des prix 
abordables”.
A cet effet, des réductions 
pouvant atteindre 45% sont 
appliquées par les exposants 

qui proposent des vêtements 
modernes ou traditionnels pour 
hommes, femmes et enfants, 
en plus d’ensembles de literie.
M. Guerrat a ajouté que 
l’organisation de cette 
exposition “entre dans le cadre 
de la nouvelle stratégie prônée 
par le ministère délégué 
auprès du Premier ministère 
chargé des micro-entreprises, 
à travers la concrétisation 
de la feuille de route de la 
direction générale de l’Anade 
pour l’année 2022 portant sur 
la coordination avec les APC 
pour l’organisation de salons 
locaux”.

ALGER / COMMERCE
Inauguration d’une exposition-vente de produits textiles 

Des efforts 
sont déployés 
actuellement pour 

valoriser le site archéologique 
“Aquae Serensis”, sis 
dans la région de Chaâbat 
Beniane, dans la commune 
de Bouhanifia (wilaya de 
Mascara) afin de le faire 
connaitre et le préserver.
Ce site archéologique se 
présente sous forme de ruines 
d’éléments architecturaux 
d’une ville romaine édifiée par 
l’armée en l’an 569 après JC. 
Il s’étend sur une superficie 
de plus de 3 hectares.
La direction de la Culture 
avait entamé ces actions de 
conservation par l’élaboration 
d’un programme spécial 
pour la valorisation de 
ce monument historique 
portant sur l’organisation 
de visites pédagogiques à ce 
site au profit des élèves des 
établissements scolaires, des 
stagiaires des établissements 
de formation, des étudiants 
des universités et des 
adhérents des associations 
culturelles, juvéniles et 

sportives.
La même instance compte 
clôturer le site pour le 
protéger et la réalisation 
d’un panneau signalant les 
informations détaillées sur ce 
monument historique, ainsi 
que la programmation de 
fouilles en collaboration avec 
des laboratoires de recherche 
d’universités du pays et 
des archéologues en vue de 
“dépoussiérer” le site.
Des rencontres et des 
journées d’études 
scientifiques, qui permettront 
d’apporter un éclairage 
sur ce site archéologique, 
seront programmées, 

sous l’encadrement de 
professeurs et de chercheurs 
de différentes universités 
nationales, selon la même 
source. La même direction 
vise à travers ce programme 
à faire de ce site l’attraction 
touristique archéologique la 
plus importante de la région.
Il s’inscrit également dans 
la stratégie du ministère de 
tutelle visant une exploitation 
et une valorisation des sites 
archéologiques classés au 
sein du patrimoine national.
Un monument datant de la 
période romaine
Ce monument archéologique 
est localisé sur la rive droite 

d’Oued Bouhanifia entre 
Chaâbat Beniane et Chaâbat 
Metbia où il a été initialement 
construit au cours de l’année 
569 après JC comme une 
des forteresses de l’armée 
d’occupation romaine pour 
repousser la résistance menée 
par les habitants de la région.
Le fort s’est ensuite développé 
pour devenir une ville 
romaine, considérée comme 
l’une des plus anciennes 
villes romaines de la région.
Selon la direction de la 
Culture, des recherches 
historiques réalisées, il y a 
des années, ont montré que la 
cité romaine Aquae Serensis 
s’est établie sur les ruines de 
la cité berbère de Takelmanet, 
en raison de sa situation 
géographique stratégique. 
Elle a été choisie par les 
romains, sous le règne de 
Trajan puis celui d’Antonine, 
comme centre militaire pour 
renforcer le flanc ouest qui 
entre dans le cadre de la ligne 
“Limes”.
La même source a souligné 
que ce site archéologique est 

classé dans la liste des sites et 
monuments archéologiques 
en vertu de l’ordonnance N 
281/67 du 20 décembre 1967.
La direction de la Culture 
a, par ailleurs, enregistré, 
ces dernières années, 
plusieurs agressions sur ce 
site archéologique par des 
habitants de la zone rurale 
voisine, qui ont entamé des 
travaux d’excavation pour 
construire une habitation 
in situ. Les travaux ont 
été arrêtés après le dépôt 
d’une plainte. Des éléments 
architecturaux de ce site ont 
été également enlevés dans le 
but d’exploiter les terres par 
des agriculteurs de la région.
Afin de mettre un terme à 
ces actes de vandalisme et 
protéger le site, la même 
direction compte lancer 
prochainement une opération 
urgente de pose de clôtures 
de ces vestiges. Elle a saisi 
l’APC de Bouhanifia pour 
l’ouverture d’une voie 
menant à ce site dans le cadre 
des efforts de valorisation et 
de protection.

MASCARA
Les vestiges de l’Aquae Serensis (Bouhnifia): 

Un site romain à découvrir



Covid-19 
à Pékin, une campagne massive de dépistage et la crainte 
d’un nouveau confinement pour des millions d’habitants

Des centrales à charbon sont toujours en construction, 
malgré les dommages pour l’environnement

La capitale chinoise 
étend sa campagne de 
dépistage à douze de 

ses seize districts. A Shanghaï, 
25 millions d’habitants sont 
toujours confinés, selon le 
monde fr.
La Chine affronte, depuis le 
mois de mars, une flambée 
épidémique de Covid-19 qui 
touche à des degrés divers de 
nombreuses provinces. Elle y 
répond par une stratégie zéro 
Covid, qui consiste notamment 
en des confinements et des 
quarantaines à grande échelle, 
comme à Shanghai où les 25 
millions d’habitants de la ville 
sont confinés depuis début avril 
dans des conditions strictes. 
Beaucoup se plaignent de 
difficultés d’accès à la nourriture 
et de l’envoi des personnes 
positives dans des centres de 
quarantaine à l’hygiène variable.
Cinquante-deux nouveaux 
morts et près de 17 000 cas 
positifs sur vingt-quatre heures 
y ont encore été annoncés mardi 
par le ministère de la santé.
Pékin, où une centaine de cas 
positifs ont été recensés depuis 
la semaine dernière, n’en 
est pas encore là. Plus d’une 
centaine de cas positifs ont 
cependant été recensés depuis 
la semaine dernière, dont 33 
nouveaux annoncés mardi – 
une augmentation par rapport 

aux jours précédents. Afin 
d’identifier et d’isoler au plus 
vite les personnes infectées, 
les autorités pékinoises mènent 
une campagne de dépistage qui 
s’étend dès mardi 26 avril à 
douze des seize districts de la 
ville de 22 millions d’habitants.
Lundi, les résidents et les 
employés du district de 
Chaoyang, le plus peuplé de 
la ville et siège de nombreuses 
multinationales, bureaux, 
ambassades et centres 
commerciaux, avaient déjà été 
testés. Onze nouveaux districts 
ont commencé à dépister 

leurs habitants mardi. Au 
total, environ vingt millions 
d’habitants sont concernés par 
cette campagne.
Plusieurs gymnases, où les 
Pékinois pratiquent le basket, 
le badminton ou le tennis de 
table, ont annoncé, mardi, 
leur fermeture jusqu’à nouvel 
ordre « pour se conformer 
aux demandes des autorités 
sanitaires ». Le Temple des 
lamas, un site bouddhiste qui 
attire de nombreux visiteurs, 
fermera lui à partir de mercredi.
La vie reste toutefois largement 
normale dans la capitale 

chinoise. Les rues sont aussi 
fréquentées qu’à l’accoutumée. 
Les commerces, restaurants, 
cinémas, bureaux et bars sont 
ouverts.
Les supermarchés pris d’assaut
Même si les autorités n’ont 
pas évoqué la possibilité d’un 
confinement, l’exemple de 
Shanghai effraie nombre de 
Pékinois qui préfèrent constituer 
des stocks de nourriture pour 
faire face à cette éventualité. 
Ils se sont rendus en masse 
ces derniers jours dans les 
supermarchés et sur les plates-
formes de vente en ligne pour 

acheter viande, fruits, légumes, 
eau, snacks, huile et autres 
produits de première nécessité.
Aucune pénurie alimentaire 
n’est pour le moment constatée. 
Aucune pénurie alimentaire 
n’est pour le moment constatée 
et les autorités assurent que 
l’approvisionnement pourra 
suivre la demande.
Le porte-parole de la mairie de 
Pékin, Xu Hejian, a dit, lundi 
soir, que la progression du virus 
était encore « sous contrôle ».
Les autorités ont exhorté 
les entreprises à recourir au 
télétravail. Elles ont aussi 
confiné une trentaine de 
bâtiments résidentiels et 
demandé aux agences de 
voyages de suspendre les 
excursions en groupe dans la 
capitale. A quelques jours des 
congés du 1er-Mai, la mairie a 
également appelé les Pékinois 
à ne pas quitter la ville sauf 
nécessité absolue.
Les mesures prises par Pékin 
sont toutefois très modérées 
comparées à celles dans 
d’autres endroits confrontés 
à des flambées épidémiques 
similaires. La ville de Baotou 
(nord de la Chine), grande 
productrice de terres rares, a 
ainsi appelé lundi l’ensemble 
de ses habitants à rester chez 
eux, après la découverte de 
seulement deux cas positifs.

Selon le rapport annuel 
du Global Energy 
Monitor, des projets de 

construction ou d’extension 
sont en cours dans trente-quatre 
pays, essentiellement en Chine, 
selon le monde fr.
Malgré les dommages qu’elles 
causent au climat, en raison 
des gaz à effet de serre 
qu’elles émettent, les centrales 
électriques au charbon sont 
encore promises à un bel avenir. 
Selon le rapport annuel du 
Global Energy Monitor publié 
mardi 26 avril, des projets de 
construction ou d’extension 
sont en cours dans trente-quatre 
pays, essentiellement en Chine.
Au total, le monde, qui compte 
plus de 2 400 centrales à 
charbon dans 79 pays – pour 
une capacité de production 
totale de près de 2 100 gigawatts 
(GW) –, a prévu d’augmenter 
de 456 GW sa capacité de 
production électrique via de 
nouveaux projets de centrales à 

charbon, constate le rapport, qui 
salue néanmoins la tendance 
globale au ralentissement des 
implantations, sauf l’an passé.
« Il ne reste que 170 centrales 
(89 GW), soit 5 % de la flotte, 
en opération aujourd’hui, qui 
ne sont pas concernées par 
une date d’arrêt progressif 
ou un objectif de neutralité 
carbone », annonce le rapport 
du groupe de réflexion basé à 
San Francisco, accompagné 
de dix autres organisations 
environnementales 
internationales – Sierra Club 
aux Etats-Unis, Kiko Network 
au Japon, Réseau Action 
Climat (CAN) en Europe, 
l’Initiative juridique pour 
la forêt et l’environnement 
(Legal Initiative for Forest 
and Environment) en Inde ; 
BWGED, Bangladesh Poribesh 
Andolon et Waterkeepers au 
Bangladesh ; ainsi que le Centre 
de recherche sur l’énergie et 
l’air pur (Centre for Research 

on Energy and Clean Air), le 
think tank E3G et Solutions 
pour notre climat (Solutions for 
Our Climate).
En 2021, la flotte de centrales 
au charbon en opération dans 
le monde a encore augmenté 
de 18,2 GW, un rebond lié au 
Covid-19, selon le rapport. 
La Chine « a continué d’être 
l’exception criante au déclin 
actuel des centrales en 
développement », accusent ses 
auteurs.
L’an passé, plus de la moitié 
(56 %) des 45 GW de capacité 
de production mises en service 
se trouvait en Chine (25,2 
GW), 14 % en Inde, et 11 % 
en Indonésie, au Vietnam et au 
Cambodge. Et, à elle seule, la 
Chine compte quasiment autant 
de mises en service (pour une 
capacité de 25,2 GW) que le 
reste de la planète compte de 
mises à l’arrêt (25,6 GW).
Le rapport dénonce « la reprise 
des permis de construire » de 

centrales au charbon en Chine 
au début de 2022, dans une 
« réécriture de la politique 
énergétique du pays » qui a 
fait suite aux pénuries et au 
rationnement de l’électricité 
dans plus de la moitié des 
provinces à la fin de 2021.
Dans le reste du monde, l’appel 
lancé à Glasgow lors de la 
conférence onusienne sur le 
climat, COP26, par le secrétaire 

général des Nations unies, 
Antonio Guterres, à abandonner 
la construction de nouvelles 
centrales à charbon pour freiner 
le réchauffement de la planète, 
a « créé une impression de 
dynamique » : en tout, soixante-
cinq pays se sont engagés à ne 
plus construire, soit près du 
double de ceux qui s’y étaient 
engagés en janvier 2021 – ils 
étaient alors trente-six.
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UKRAINE: 

Moscou met en garde contre le risque «réel» 
de troisième guerre mondiale

L’Allemagne va autoriser la livraison de blindés à l’Ukraine

Les défenseurs des immigrés prêts à ferrailler avec Macron pour 
un quinquennat plus «humain»

La Russie a assuré lundi 
vouloir poursuivre 
les négociations de 

paix avec l’Ukraine, tout en 
avertissant du danger “réel” 
que le conflit dégénère en 
Troisième guerre mondiale, 
au lendemain de la visite de 
ministres américains à Kiev , 
selon Arabenews.
Alors que l’armée russe 
indique avoir frappé une 
centaine de cibles en Ukraine 
lundi, notamment des 
installations ferroviaires dans 
le centre du pays, le chef de 
la diplomatie russe Sergueï 
Lavrov a accusé le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky 

de “faire semblant” de discuter 
avec Moscou.
“C’est un bon acteur (...), si 
on regarde attentivement et on 
lit attentivement ce qu’il dit, 
vous allez y trouver un millier 
de contradictions”, a affirmé 
le chef de la diplomatie russe, 
cité par les agences de presse 
russes.
Mais “nous continuons de 
mener des négociations avec 
l’équipe” ukrainienne “et ces 
contacts vont se poursuivre”, 
a-t-il déclaré.
Dans un contexte de tensions 
sans précédent entre Moscou 
et l’Occident en raison de la 
guerre en Ukraine, M. Lavrov 

a mis en garde contre le 
risque d’une Troisième guerre 
mondiale. “Le danger est 
grave, il est réel, on ne peut 
pas le sous-estimer”, a jugé M. 
Lavrov.
Ces déclarations interviennent 
au lendemain de la visite à 
Kiev, où ils ont rencontré le 
président Zelensky, du chef 
du Pentagone Lloyd Austin et 
du secrétaire d’Etat Antony 
Blinken - la première de 
ministres américains depuis le 
début du conflit le 24 février.
Au retour de cette visite, le 
chef du Pentagone a estimé 
que Kiev pouvait gagner la 
guerre.

“La première chose pour 
gagner, c’est de croire que l’on 
peut gagner. Et (les Ukrainiens) 
sont convaincus qu’ils peuvent 

gagner (...) Ils peuvent gagner 
s’ils ont les bons équipements, 
le bon soutien”, a déclaré lundi 
M. Austin.

BERLIN: L’Allemagne 
va autoriser la livraison 
à l’Ukraine de blindés 

de type “Guepard”, a annoncé 
mardi la ministre de la Défense, 
ce qui constitue un tournant 
majeur dans la politique 
prudente suivie jusqu’ici par 
Berlin dans son soutien militaire 
à Kiev, selon Arabenews.
“Nous avons décidé que 
l’Allemagne allait livrer des 
chars antiaériens Guepard 
à l’Ukraine”, selon des 
déclarations de la ministre 
Christine Lambrecht à 
l’ouverture d’une réunion avec 
ses homologues occidentaux 

sur la base militaire américaine 
de Ramstein, dans l’Ouest de 
l’Allemagne
Le nombre de blindés, 
spécialisés dans la défense anti-
aérienne, n’a pas été précisé. 
Ces véhicules proviendront des 
stocks de l’industrie allemande 
de la défense et non des 
réserves, limitées, de l’armée 
allemande.
Une quarantaine de pays se 
réunissent mardi sur la base 
de Ramstein, à l’invitation 
des Etats-Unis, pour renforcer 
la défense de l’Ukraine qui, 
selon le ministre américain de 
la Défense Lloyd Austin, “peut 

gagner” face à la Russie si on 
lui en donne les moyens.
La France a d’ores et déjà 
annoncé qu’elle envoyait des 
canons Caesar d’une portée de 
40 kilomètres et le Royaume 
Uni a donné des missiles 
anti-aériens Starstreak et des 
blindés.
Pression parlementaire 
Le chancelier allemand 
Olaf Scholz est de son côté 
sévèrement mis en cause par 
ses voisins d’Europe centrale 
et de la Baltique pour son refus 
de livrer des armes lourdes 
réclamées par l’Ukraine. Ces 
critiques y voient en partie 

la continuité d’un tropisme 
pro-russe de son parti social-
démocrate, le SPD.
En Allemagne même, le débat 
politique était vif ces dernières 
semaines, y compris au sein de 
la coalition gouvernementale 
où les Verts et libéraux jugent 
insuffisant le soutien apporté 
à Kiev et exhortent le chef de 
l’exécutif à autoriser la livraison 
de matériel offensif, notamment 
des véhicules blindés. 
Les groupes parlementaires 
des trois partis au pouvoir se 
sont ainsi entendus mardi pour 
demander au gouvernement 
d’Olaf Scholz de livrer des 

armes lourdes à l’Ukraine, 
selon un projet de motion au 
Bundestag consulté par l’AFP.
Les groupes du SPD, des Verts 
et du FDP vont demander cette 
semaine au gouvernement de 
“poursuivre et, si possible, 
d’accélérer la livraison de 
l’équipement nécessaire 
à l’Ukraine et d’étendre 
également la livraison aux 
armes lourdes et aux systèmes 
complexes, par exemple dans le 
cadre de l’échange circulaire” 
impliquant d’autres pays 
européens, selon ce projet de 
motion.

Ils ont l’impression d’avoir 
“évité le pire”, avec la 
réélection d’Emmanuel 

Macron, mais appréhendent la 
“continuité” d’une politique 
migratoire qui, selon eux, 
fait fi des droits humains: 
les défenseurs des étrangers 
appellent à un “changement 

de paradigme”, pour lequel ils 
s’apprêtent à “mener bataille”, 
selon Arabenews.
“En matière de respect des 
droits fondamentaux, beaucoup 
de défis s’ouvrent devant nous. 
Même si on a évité le pire” en 
faisant barrage à Marine Le 
Pen, résume Fanélie Carrey-

Conte, secrétaire générale de 
l’association Cimade, utilisant 
une expression employée par 
tous les interlocuteurs de l’AFP.
En un quinquennat, le président 
réélu s’est aliéné les structures 
et les militants défendant 
les exilés, à qui l’Etat est 
régulièrement accusé d’infliger 
un traitement “dégradant”, 
en particulier sur les zones 
frontalières comme Calais. 
“Ca fait des années qu’on dit 
combattre l’extrême droite, 
mais la politique migratoire 
n’a cessé de se durcir, avec 
la récession des droits des 
étrangers. Le programme 
de Macron est encore dans 
cette tonalité-là. On parle de 
régulation des flux, mais quand 
est-ce qu’on parle d’accueil, 
de solidarité, de dignité ? Il 
faut changer de paradigme et 

de vision globale”, réclame la 
responsable au lendemain de la 
présidentielle.
Dans les quelques lignes 
dédiées à l’immigration dans 
son programme, Emmanuel 
Macron promet “l’expulsion 
des étrangers qui troublent 
l’ordre public” ou, en premier 
lieu, de “mieux maîtriser 
l’immigration”, notamment 
par la réforme de l’espace 
Schengen.
«Aberration»
“On est dans la continuité”, 
observe Matthieu Tardis, qui 
dirige le Centre migrations 
et citoyennetés de l’Institut 
français des relations 
internationales (Ifri).
En décembre, au moment de 
prendre la présidence tournante 
de l’Union européenne, le 
président plaidait déjà pour 

une Europe qui “sache protéger 
ses frontières” pour “relever le 
défi migratoire” et éviter que le 
droit d’asile ne soit “dévoyé”.   
“Il faut reconnaître qu’il a 
investi très tôt ce sujet et que 
l’enjeu migratoire se situe bien 
au niveau de la coopération 
européenne, on l’a vu avec la 
guerre en Ukraine” qui a généré 
la plus rapide crise des réfugiés 
depuis la Seconde Guerre 
mondiale, concède Matthieu 
Tardis. 
“Il faut rendre une humanité 
à l’accueil en préfecture, où 
près de 60 000 dossiers sont 
en souffrance pour des gens 
qui ont seulement besoin de 
renouveler un titre de séjour. 
C’est une aberration totale 
et une question de volonté”, 
illustre-t-il. 
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Ça y est, le problème de 
l’entraîneur étant reglé, 
l’Algérie va devoir se 

concentrer sur le travail qui 
devra être fait à court et a moyen 
terme pour reconstruire une 
sélection qui tentera d’enchaîner 
d’autres performances, sur une 
base d’un travail déjà fait, mais 
qui va connaître un énorme 
chamboulement.
Belmadi a promis des 
changements, beaucoup, dans 
la stratégie, dans le jeu et 
même dans la composante. «De 
toutes les manières, avec ou 
sans qualification, beaucoup 
de choses allaient arriver après 
cette campagne, on est dans 
la perpétuelle réflexion, de 
comment faire du groupe, un 
groupe plus performant, donc, 
c’est plus là-dessus qu’on va 
se baser, la reconquête de notre 
niveau… Evidemment qu’il y 
aura un effectif qui va évoluer, on 
cherche à être plus forts, que ce 
soit avec le groupe, et la méthode 
de travail , des idées de jeu, il 
faudra se réinventer, renvoyer 
de la force au projet qu’on veut 
mettre en place, il faudra qu’on 
adhère à ça», disait le coach 
dimanche au site de la fédération, 
des propos qui annoncent une 
véritable révolution dans les mois 
à venir, car Belmadi ne pourra pas 
le faire d’ici juin, le temps presse, 
et il va devoir repartir avec un 
groupe déjà en place, du moins, 
les plus performants d’entre 
les éléménts du groupe, l’idée 
sera de redémarrer la machine 
défectueuse, en lui renvoyant de 
la force, comme il l’a si bien dit, 
et que les joueurs y adhèrent.

Staff
La seule et unique chose qui risque 
de ne pas changer, ça sera le staff, 

Belmadi ne va pas chambouler 
ce dernier, même si on avance 
déjà quelques petites retouches, 
avec probablement l’arrivée 
d’un entraîneur des gardiens de 
but, ce dernier se chargera du 
dossier du rajeunissement, aidé 
naturellement par Bouras, car 
cette fois, Mbolhi pourrait ne pas 
aller au bout de l’aventure, certes 
pour un gardien les miracles sont 
possibles, en témoigne l’exemple 
de l’Italien Buffon, mais le trio va 
être renouvelé, et une stratégie va 
être mise en place pour trouver 
les oiseaux rares de l’autre côté 
de la Méditerranée, car dans notre 
championnat, le staff n’a jusqu’à 
présent rien pu mettre sous la 
dent.
La possibilité d’accorder plus 
d’attention à un Boulhendi, par 
exemple, ou même Zitouni des 
U20 n’est pas à écarter, d’autres 
portiers issus de l’immigration 
seront aussi ciblés dans le but 
renforcer la cage.

Les latéraux 
La dernière CAN, et les deux 
matches contre le Cameroun 
auront été stressants pour 
Belmadi et son staff, la faute à 
des carences dans des postes clés, 
des joueurs inaptes et surtout 
l’absence de doublures qui a 
fait mal, même très mal à l’EN 
de Belmadi, l’exemple d’Atal 
qui a été aligné à gauche en est 
la parfaite illustration, même si 
ce choix fait partie de ceux que 
les spécialistes ont reproché à 
Belmadi, car même si le coach 
a expliqué que Touba n’était pas 
prêt pour une titularisation, il 
n’en demeure pas moins qu’Atal 
ne l’était pas non plus, absent 
un mois des terrains pour cause 
d’une blessure compliquée, 
il revient, joue peu et se fait 

titulariser dans un poste qui n’est 
pas le sien, et où il n’avait plus 
rejoué depuis 2017, date de son 
accession avec le PAC en Ligue1. 
En fait, Bensebaïni n’a pas de 
doublure convaincante, puisque 
ni Farès, ni Khacef, ni même 
Chetti qui était pourtant dans le 
groupe de la CAN n’ont réussi à 
convaincre le coach, soit par une 
inaptitude physique ou technique, 
en résumé, Bensebaïni a besoin 
d’une doublure, c’est peut-être 
le moment de penser à certaines 
options longtemps négligées, à 
l’image de celle de Hamache, 
ou même celle d’Aït-Nouri, un 
sujet tabou pour Belmadi, mais 
après ce que l’équipe a enduré 
en mars, il faudrait peut-être 
secouer le cocotier et en finir 
définitivement, un non pour une 
équipe en reconstruction serait 
synonyme d’un non définitif, et 
le dossier pourra être fermé sans 
que personne crie au scandale. 
Atal à droite, Atal à gauche, mais 
Atal est tout le temps blessé, 
cela nécessite une solution, et au 
moment où toutes ses doublures 
sont en difficulté, l’on se 
demande si Belmadi ne ferait pas 
bien d’aller à la recherche d’un 
titulaire dans ce poste, car même 
si Benayada semble pouvoir tenir 
la baraque d’ici quelques mois, 
il faudra sérieusement réfléchir à 
un latéral pour être le numéro 1, 
capable de pousser Atal soir vers 
la porte soit vers le haut, l’option 
Zedadka pourrait être très bientôt 
osée.

Rajeunir l’axe
Avec un Benlamri sans club et en 
nette perte de vitesse, et un Mandi 
qui commence déjà à réfléchir 
à une retraite internationale, un 
Bedrane incapable de répondre 
présent lors des grands rendez-

vous, c’est aussi le moment 
de dénicher des axiaux pour la 
défense, Touba, qui a excellé 
en mars en quelque minutes à 
gauche, devrait retrouver l’axe et 
jouer dans le poste où il est actif 
en club, l’avenir lui appartient, 
étant donné que Belmadi est 
finalement convaincu par sa 
solidité défensive, il composerait 
un duo solide avec Tougaï qui 
ne cesse de gagner des galons à 
l’EST, un renfort et des arrivées 
sont donc nécessaires dans ce 
poste, un recours aux jeunes 
des autres sélections n’est pas à 
écarter, des éléments comme le 
U20 Ouchaouche peuvent donner 
des solutions, au moment où le 
championnat national ne semble 
pas produire des éléments de 
qualité ces dernières années.   

Milieu
Au milieu, tous les regards seront 
braqués sur la récupération, c’est 
dans ce domaine que l’EN a failli, 
Guedioura annoncera bientôt 
sa retraite internationale, l’EN 
retournera au point de départ, avec 
comme seule option un Zerrouki 
qui a du mal à convaincre, peut-
être par manque d’expérience, 
mais son jeu est jugé un peu trop 
laxiste pour un poste qui a connu 
le passage d’éléments comme 
Lacen, comme Guedioura qui ont 
su faire dompter les adversaires 
même en Afrique... Un élément 
comme Feghouli semble avoir 
accusé le coup, d’où l’importance 
de donner plus de prérogatives 
à Boudaoui, voire à un autre 
élément qui viendrait renforcer 
l’entrejeu de l’EN. 
L’attaque qui ne carbure plus 
comme avant doit elle aussi être 
revue, Bounedjah a, semble-t-il, 
baissé les bras, et Slimani qui se 
rapproche de plus en plus de la 

fin de sa carrière doivent obliger 
Belmadi à chercher des avant-
centres, ça ne sera pas du gâteau, 
lorsqu’on sait qu’il n’y a pas 
36 000 solutions, vu la pénurie 
d’attaquants dans le monde, et 
même dans nos sélections de 
jeunes.

Un schéma et des rescapés
Des rescapés dans les plans de 
Belmadi, il y en aura forcément, 
et la plupart seront en attaque, des 
joueurs comme Mahrez et Belaïli 
peuvent encore donner à la 
sélection, mais là aussi ils auront 
besoin d’un renfort, Belmadi 
pourrait se séparer des services 
de Benrahma, tant qu’il ne lui a 
pas trouvé le cadre idoine pour en 
tirer profit. Adepte du 4-2-3-1 et 
du 4-1-4-1, Belmadi a joué 2 fois 
avec 5 défenseurs, et si la première 
manche est passée, la 2e à Blida 
ne l’a pas été, Belmadi a essayé 
d’expliquer que ses consignes 
étaient offensives mais il lui sera 
difficile de convaincre la rue que 
brusquer un onze après 4 ans de 
système à 4 défenseurs pouvait 
fonctionner. Avant l’échec et la 
chute de 2022, les techniciens 
reprochaient à Belmadi ses 
choix, et son jeu qui est devenu 
prévisible, c’est sur ce point 
que le coach a décidé enfin de 
travailler, le staff sera désormais 
plus souple, et élargira son panel, 
pour avoir plus d’espaces de 
manœuvre, cela pourrait se faire 
en fonction des carences et des 
nouvelles têtes attendues dans 
les prochaines dates. En résumé, 
l’EN sera complètement relookée, 
en attendant de voir si ce nouveau 
look plaira à ses fans et s’il sera 
suffisamment bouleversant pour 
ses adversaires, réponse dès le 
mois de juin et les matches contre 
l’Ouganda et la Tanzanie.

Belmadi :
Relooker l’EN pour raviver la flamme
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Le casting XXL du Bayern Munich pour la succession 
de Robert Lewandowski

PSG :
La réaction du Real Madrid à la nouvelle sortie de Leonardo 

sur Kylian Mbappé

Malgré son envie affichée 
de conserver Robert 
Lewandowski, le 

Bayern semble tout de même 
s’activer en coulisses pour 
trouver un successeur en cas de 
départ du Polonais.
Il faut croire que le mercato estival 
2022 sera celui des meilleurs 
attaquants de la planète football. 
Kylian Mbappé et Erling Haaland 
font déjà les Unes des médias 
européens, mais ils sont loin 
d’être les seuls. En Allemagne, 
alors que l’on pensait un tel 
scénario fantaisiste, la possibilité 
de voir Robert Lewandowski (33 
ans) quitter le Bayern Munich est 
bien réelle. Buteur historique du 
club bavarois (236 buts inscrits 
en 250 matches de Bundesliga), 
l’international polonais (129 
sélections, 75 buts) est libre dans 
un an et a confirmé qu’il traversait 
une période compliquée. « Il y 
aura bientôt une réunion, mais 
jusqu’à présent, il ne s’est rien 
passé de particulier. Je remarque 
aussi tout ce qui se passe. La 

situation n’est pas si simple pour 
moi. »
Plusieurs buteurs stars visées

Pas de quoi faire vaciller les 
Munichois. Ces derniers, par 
l’intermédiaire de leur directeur 
sportif Hasan Salihamidžić, ne 
cessent d’ailleurs de répéter que 
Lewy ne quittera pas la Bavière. « 
Bien sûr (nous voulons le garder). 
Lewandowski est très apprécié. 
Les fans l’adorent. Mais c’est 
lui qui gagne le plus d’argent au 
club. (…) J’ai parlé avec Lewa. 

Nous allons aussi parler à son 
agent. Il a un contrat jusqu’en 
2023. Nous avons tout notre 
temps. Nous avons le meilleur 
attaquant du monde et nous en 
sommes fiers. Nous n’avons pas 
encore négocié. Mais c’est ce que 
nous allons faire maintenant. Il va 
rester, il est encore sous contrat 
jusqu’en 2023. »
Cependant, le Bayern ne veut 
pas être pris au dépourvu au 
cas où son serial buteur décide 
de partir. Bild nous apprend 

même que les Allemands se 
sont déjà activés en ce moment. 
Ainsi, le journal affirme que les 
Bavarois ont contacté l’agent de 
Sébastien Haller. Auteur d’une 
saison 2021/2022 XXL avec 
l’Ajax Amsterdam, l’Ivoirien 
a inscrit 20 buts en 27 matches 
d’Eredivisie et surtout 11 
réalisations en 8 rencontres de 
Ligue des Champions. Recruté 
pour 22,5 M€ en 2021, l’ancien 
Auxerrois serait estimé à 40 M€ 
par les Lanciers et réclamerait à 
ses courtisans un salaire annuel 
de 10 M€. Mais d’autres options 
existent.

Des options moins ronflantes 
existent aussi

Autre chouchou du mercato, 
l’attaquant de Benfica Darwin 
Núñez est également dans le 
viseur munichois. Son agent, 
Jorge Mendes, s’active pour lui 
trouver un club plus huppé et 
ce dossier s’annonce bien plus 
coûteux pour le Bayern. Mendes 
vise un transfert à plus de 100 
M€ et le joueur demanderait 17 

M€ annuels en guise de salaire. 
En situation d’échec à Chelsea, 
Romelu Lukaku est également 
présent sur cette liste. Le Belge 
rêverait d’un retour à l’Inter, 
mais les Nerazzurri n’ont pas 
les moyens de payer les 80 M€ 
minimum réclamés par Chelsea. 
Munich est-il prêt à sortir un 
très gros chèque pour relancer 
Lukaku ?
Il n’est pas exclu non plus que le 
Bayern choisisse des solutions 
plus locales. À commencer par 
l’Autrichien de Stuttgart Saša 
Kalajdžić. Âgé de 24 ans, il a 
marqué 21 pions en 51 matches 
de championnat depuis 2019. 
Plus cher, le Tchèque du Bayer 
Leverkusen Patrik Schick offre 
un rendement plus conséquent (21 
buts en 24 matches de Bundesliga 
cette saison), mais son prix l’est 
aussi puisque le Bayer demande 
80 M€ à son voisin munichois. 
Enfin, le très jeune Benjamin 
Šeško (18 ans) de Salzbourg est 
cité, mais surtout comme un pari 
pour l’avenir.

Alors que les dernières informations sur 
Mbappé évoquent une possible prolongation 
à Paris et que Leonardo s’est exprimé, voici 

comment a réagi le Real Madrid.
« Il y a toujours eu des discussions avec lui, il est 
ouvert au débat. On a une communication constante. 
Ce qu’il dit, je pense que c’est la vérité. Il est dans une 
réflexion. Il réfléchit, je pense qu’il y a une possibilité 
qu’il reste, ok aussi qu’il parte, mais je pense qu’il est 
vraiment dans une réflexion ». Samedi, après le sacre 
parisien, Leonardo était encore interrogé sur l’avenir 
de Kylian Mbappé.
Dans son intervention, le dirigeant brésilien a confirmé 
une tendance qui prend de plus en plus d’ampleur : 
la possibilité de voir le champion du monde 2018 
prolonger son contrat avec le Paris Saint-Germain. 
S’il semblait un temps promis au Real Madrid, sans 
la moindre option pour le champion de France, la 
donne a donc un peu changé au cours de ces dernières 
semaines. Il faut dire que le PSG est prêt à lui signer 
un chèque en blanc, même si ce qu’attend le joueur, 
ce sont surtout des garanties sportives.

Madrid ne tremble pas
Mais comme l’indique Marca, le Real Madrid ne 
tremble pas. Les dirigeants du club de la capitale sont 
sereins, et ne prêtent même pas vraiment attention à 
tout ce qui peut se dire, que ce soit via les dirigeants 
parisiens, ou même dans la presse. Ils sont concentrés 
sur les échéances à venir, en Ligue des Champions, 
et sur des dossiers un peu plus périlleux du fait de 
la concurrence de bien d’autres clubs, comme ceux 
menant à Aurélien Tchouaméni ou à Antonio Rüdiger.
Concrètement, le Real Madrid estime avoir fait ce 
qu’il devait faire et n’a plus qu’à attendre la fin du 
championnat pour que Kylian Mbappé prenne sa 
décision finale. L’état-major du club présidé par 
Florentino Pérez est calme et compte sur cet accord 
déjà trouvé avec le joueur, restant donc assez confiant 
quant à l’issue de ce feuilleton. On sera bientôt fixé...
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GUERRE EN UKRAINE :
Livraison de chars allemands, l’Est encerclé... 

le point au 62e jour d’offensive russe

La guerre qui devait être une a guerre qui devait être une 
opération expéditive opération expéditive 
s’éternise. Au 62e jour des s’éternise. Au 62e jour des 

combats, la Russie persiste dans combats, la Russie persiste dans 
son objectif de « dénazifier » son objectif de « dénazifier » 
l’Ukraine et se concentre sur l’Est l’Ukraine et se concentre sur l’Est 
du pays, brandissant la menace du pays, brandissant la menace 
d’une Troisième Guerre d’une Troisième Guerre 
mondiale. Les alliés de l’Ukraine mondiale. Les alliés de l’Ukraine 
vont se sont réunis ce mardi pour vont se sont réunis ce mardi pour 
renforcer leur soutien au pays renforcer leur soutien au pays 
agressé alors que le secrétaire agressé alors que le secrétaire 
général de l’ONU, Antonio général de l’ONU, Antonio 
Guterres était à Moscou ce même Guterres était à Moscou ce même 
jour. L’Est de l’Ukraine encerclé jour. L’Est de l’Ukraine encerclé 
Les services de renseignements Les services de renseignements 
britanniques considèrent que la britanniques considèrent que la 
Russie tente d’« encercler les Russie tente d’« encercler les 
positions ukrainiennes » dans positions ukrainiennes » dans 
l’est du pays. La ville de l’est du pays. La ville de 
Kreminna serait tombée. Kreminna serait tombée. 
Sloviansk et Kramatorsk font Sloviansk et Kramatorsk font 
l’objet d’une offensive alors que l’objet d’une offensive alors que 
d’ importants combats ont lieu à d’importants combats ont lieu à 
Izium. Les forces ukrainiennes Izium. Les forces ukrainiennes 
sont également préparées à sont également préparées à 
défendre la ville de Zaporijia défendre la ville de Zaporijia 
contre une attaque russe depuis le contre une attaque russe depuis le 
sud. Selon le ministre de la sud. Selon le ministre de la 
Défense britannique Ben Wallace, Défense britannique Ben Wallace, 
Moscou a perdu à ce jour « Moscou a perdu à ce jour « 
approximativement 15 000 approximativement 15 000 
hommes » en Ukraine, un chiffre hommes » en Ukraine, un chiffre 
invérifiable par des sources invérifiable par des sources 
indépendantes. Moscou n’a indépendantes. Moscou n’a 
donné aucun bilan depuis le 25 donné aucun bilan depuis le 25 
mars, lorsqu’elle avait affirmé mars, lorsqu’elle avait affirmé 
avoir perdu 1 351 soldats. Lors de avoir perdu 1 351 soldats. Lors de 
la réunion des alliés, Berlin la réunion des alliés, Berlin 
annonce la livraison de chars Une annonce la livraison de chars Une 
quarantaine de pays se sont réunis quarantaine de pays se sont réunis 
ce mardi en Allemagne, à ce mardi en Allemagne, à 
l’ invitation des États-Unis, pour l’invitation des États-Unis, pour 
renforcer la défense de l’Ukraine. renforcer la défense de l’Ukraine. 
Au moment où la Russie vise le Au moment où la Russie vise le 
contrôle total du sud de l’Ukraine contrôle total du sud de l’Ukraine 
et de la région du Donbass, cette et de la région du Donbass, cette 
réunion organisée sur la base réunion organisée sur la base 
aérienne américaine de Ramstein, aérienne américaine de Ramstein, 
dans l’ouest de l’Allemagne, est dans l’ouest de l’Allemagne, est 
destinée à « générer des capacités destinée à « générer des capacités 
supplémentaires pour les forces supplémentaires pour les forces 
ukrainiennes », a déclaré lundi ukrainiennes », a déclaré lundi 
Lloyd Austin, au retour d’une Lloyd Austin, au retour d’une 
visite à Kiev. Le ministre visite à Kiev. Le ministre 
américain de la Défense a américain de la Défense a 
annoncé que ces pays, qui forment annoncé que ces pays, qui forment 
désormais un « groupe de contact désormais un « groupe de contact 
», se réuniront tous les mois pour », se réuniront tous les mois pour 
coordonner l’action des « nations coordonner l’action des « nations 
de bonne volonté pour intensifier de bonne volonté pour intensifier 
nos efforts, coordonner notre nos efforts, coordonner notre 
assistance, et se concentrer sur la assistance, et se concentrer sur la 
victoire du combat d’aujourd’hui victoire du combat d’aujourd’hui 
et des combats à venir ». Dans le et des combats à venir ». Dans le 
cadre de cette réunion, cadre de cette réunion, 
l’Allemagne a annoncé la l’Allemagne a annoncé la 
livraison de blindés de type « livraison de blindés de type « 
Guepard », ce qui constitue un Guepard », ce qui constitue un 
tournant majeur dans la politique tournant majeur dans la politique 
prudente suivie jusqu’ ici par prudente suivie jusqu’ici par 
Berlin. Le nombre de blindés, Berlin. Le nombre de blindés, 
spécialisés dans la défense anti-spécialisés dans la défense anti-
aérienne, n’a pas été précisé. Ces aérienne, n’a pas été précisé. Ces 
véhicules proviendront des stocks véhicules proviendront des stocks 
de l’ industrie allemande de la de l’industrie allemande de la 

défense et non des réserves, défense et non des réserves, 
limitées, de l’armée allemande. limitées, de l’armée allemande. 
La France a d’ores et déjà La France a d’ores et déjà 
annoncé qu’elle envoyait des annoncé qu’elle envoyait des 
canons Caesar d’une portée de 40 canons Caesar d’une portée de 40 
km et le Royaume-Uni a donné km et le Royaume-Uni a donné 
des missiles anti-aériens des missiles anti-aériens 
Starstreak et des blindés. Jean-Starstreak et des blindés. Jean-
Yves Le Drian a répété son Yves Le Drian a répété son 
soutien à son homologue soutien à son homologue 
ukrainien et notamment une ukrainien et notamment une 
assistance financière, les assistance financière, les 
sanctions, des équipements de sanctions, des équipements de 
défense. De leurs côtés, les États-défense. De leurs côtés, les États-
Unis qui ont annoncé lundi une Unis qui ont annoncé lundi une 
nouvelle aide militaire pour nouvelle aide militaire pour 
l’Ukraine de 700 millions de l’Ukraine de 700 millions de 
dollars, sont décidés à « remuer dollars, sont décidés à « remuer 
ciel et terre » pour faire gagner ciel et terre » pour faire gagner 
l’Ukraine contre la Russie, a l’Ukraine contre la Russie, a 
assuré le ministre américain de la assuré le ministre américain de la 
Défense Lloyd Austin devant la Défense Lloyd Austin devant la 
quarantaine de pays réunis. Les quarantaine de pays réunis. Les 
Etats-Unis, qui fournissent le plus Etats-Unis, qui fournissent le plus 
gros de l’aide militaire gros de l’aide militaire 
internationale à l’Ukraine, internationale à l’Ukraine, 
veulent lui « donner le type de veulent lui « donner le type de 
soutien, le type d’artillerie et de soutien, le type d’artillerie et de 
munitions qui seront efficaces à munitions qui seront efficaces à 
ce stade du combat », avait ce stade du combat », avait 
précisé le chef du Pentagone. précisé le chef du Pentagone. 
Kiev réclame surtout de l’artillerie Kiev réclame surtout de l’artillerie 
lourde et des blindés pour tenter lourde et des blindés pour tenter 
de repousser les forces russes de repousser les forces russes 
dans les vastes plaines du sud et dans les vastes plaines du sud et 
de l’est du pays, mais de l’est du pays, mais 
l’équipement de fabrication russe l’équipement de fabrication russe 
auquel les forces ukrainiennes ont auquel les forces ukrainiennes ont 
été formées se raréfie. La réunion été formées se raréfie. La réunion 
est aussi destinée à assurer la est aussi destinée à assurer la 
sécurité de l’Ukraine à plus long sécurité de l’Ukraine à plus long 
terme. « L’Ukraine a besoin de terme. « L’Ukraine a besoin de 
notre aide pour gagner notre aide pour gagner 
aujourd’hui et elle aura encore aujourd’hui et elle aura encore 
besoin de notre aide quand la besoin de notre aide quand la 
guerre sera terminée », a insisté guerre sera terminée », a insisté 
Lloyd Austin. Parmi les 40 pays Lloyd Austin. Parmi les 40 pays 
participants, on trouve les alliés participants, on trouve les alliés 
européens des Etats-Unis, mais européens des Etats-Unis, mais 

aussi des pays plus lointains aussi des pays plus lointains 
comme l’Australie et le Japon qui comme l’Australie et le Japon qui 
craignent qu’une victoire russe en craignent qu’une victoire russe en 
Ukraine créée un précédent et Ukraine créée un précédent et 
encourage les ambitions encourage les ambitions 
territoriales de la Chine. La territoriales de la Chine. La 
Finlande et la Suède, pays Finlande et la Suède, pays 
traditionnellement neutres qui traditionnellement neutres qui 
envisagent une adhésion à l’Otan envisagent une adhésion à l’Otan 
depuis l’ invasion de l’Ukraine, depuis l’invasion de l’Ukraine, 
sont également représentées. La sont également représentées. La 
Moldavie renforce sa sécurité La Moldavie renforce sa sécurité La 
présidente de la Moldavie a lancé présidente de la Moldavie a lancé 
mardi un appel au « calme » et mardi un appel au « calme » et 
annoncé des mesures pour annoncé des mesures pour 
renforcer la sécurité de ce pays renforcer la sécurité de ce pays 
frontalier de l’Ukraine, après une frontalier de l’Ukraine, après une 
série d’explosions dans la région série d’explosions dans la région 
séparatiste prorusse de séparatiste prorusse de 
Transdniestrie qui fait craindre un Transdniestrie qui fait craindre un 
débordement du conflit en débordement du conflit en 
Ukraine dans ce petit pays Ukraine dans ce petit pays 
d’Europe orientale. La présidente d’Europe orientale. La présidente 
pro-européenne moldave, Maïa pro-européenne moldave, Maïa 
Sandu., annoncé un renforcement Sandu., annoncé un renforcement 
des patrouilles aux frontières et des patrouilles aux frontières et 
des contrôles dans les transports, des contrôles dans les transports, 
notamment le long du fleuve notamment le long du fleuve 
Dniestr qui sépare la Moldavie du Dniestr qui sépare la Moldavie du 
territoire séparatiste de territoire séparatiste de 
Transdniestrie. Cette initiative Transdniestrie. Cette initiative 
illustre l’ inquiétude qui règne en illustre l’inquiétude qui règne en 
Moldavie après une série Moldavie après une série 
d’explosions qui se sont produites d’explosions qui se sont produites 
lundi et mardi dans la région lundi et mardi dans la région 
séparatiste de Transnistrie, séparatiste de Transnistrie, 
soutenue par Moscou. Mardi, soutenue par Moscou. Mardi, 
deux détonations ont endommagé deux détonations ont endommagé 
une tour radio et lundi, les une tour radio et lundi, les 
autorités séparatistes avaient autorités séparatistes avaient 
rapporté une attaque au lance-rapporté une attaque au lance-
grenades contre un bâtiment grenades contre un bâtiment 
officiel dans la capitale régionale officiel dans la capitale régionale 
Tiraspol. Ces deux incidents Tiraspol. Ces deux incidents 
n’ont pas fait de victime, mais n’ont pas fait de victime, mais 
renforcent la crainte d’un renforcent la crainte d’un 
débordement en Moldavie du débordement en Moldavie du 
conflit qui ravage l’Ukraine conflit qui ravage l’Ukraine 
voisine. Guterres plaide pour un voisine. Guterres plaide pour un 

cessez-le-feu « dans les plus brefs cessez-le-feu « dans les plus brefs 
délais » Le secrétaire général des délais » Le secrétaire général des 
Nations unies Antonio Guterres Nations unies Antonio Guterres 
est à Moscou après s’être rendu est à Moscou après s’être rendu 
lundi en Turquie, pays qui tente lundi en Turquie, pays qui tente 
de jouer les médiateurs dans le de jouer les médiateurs dans le 
conflit. Il a plaidé pour un cessez-conflit. Il a plaidé pour un cessez-
le-feu « dans les plus brefs délais le-feu « dans les plus brefs délais 
». Il a par ailleurs appelé à une ». Il a par ailleurs appelé à une 
enquête indépendante sur « de enquête indépendante sur « de 
possibles crimes de guerre » en possibles crimes de guerre » en 
Ukraine, enjoignant également Ukraine, enjoignant également 
Moscou et Kiev de travailler avec Moscou et Kiev de travailler avec 
l’ONU pour permettre l’ouverture l’ONU pour permettre l’ouverture 
de couloirs humanitaires. .Le de couloirs humanitaires. .Le 
président russe Vladimir Poutine président russe Vladimir Poutine 
s’est entretenu au téléphone s’est entretenu au téléphone 
mardi avec son homologue turc mardi avec son homologue turc 
Recep Tayyip Erdogan. Ils « ont Recep Tayyip Erdogan. Ils « ont 
évoqué en détail la situation en évoqué en détail la situation en 
Ukraine dans le contexte de Ukraine dans le contexte de 
l’opération militaire spéciale pour l’opération militaire spéciale pour 
défendre le Donbass et les efforts défendre le Donbass et les efforts 
entrepris en permanence par la entrepris en permanence par la 
partie russe pour assurer la partie russe pour assurer la 
sécurité des civils, y compris sécurité des civils, y compris 
l’organisation de couloirs l’organisation de couloirs 
humanitaires », a dit la présidence humanitaires », a dit la présidence 
russe. Ankara tente actuellement russe. Ankara tente actuellement 
d’organiser un sommet à Istanbul d’organiser un sommet à Istanbul 
entre Vladimir Poutine et entre Vladimir Poutine et 
Volodymyr Zelensky, bien que les Volodymyr Zelensky, bien que les 
responsables turcs admettent que responsables turcs admettent que 
les perspectives de tels les perspectives de tels 
pourparlers restent actuellement pourparlers restent actuellement 
faibles. Le ministre russe des faibles. Le ministre russe des 
Affaires étrangères Sergueï Affaires étrangères Sergueï 
Lavrov a affirmé vouloir Lavrov a affirmé vouloir 
poursuivre des négociations avec poursuivre des négociations avec 
l’Ukraine, mais accusé le l’Ukraine, mais accusé le 
président Zelensky de « faire président Zelensky de « faire 
semblant » de discuter avec semblant » de discuter avec 
Moscou. « C’est un bon acteur Moscou. « C’est un bon acteur 
(…), si on regarde attentivement (…), si on regarde attentivement 
et on lit attentivement ce qu’ il dit, et on lit attentivement ce qu’il dit, 
vous allez y trouver un millier de vous allez y trouver un millier de 
contradictions », a affirmé contradictions », a affirmé 
Sergueï Lavrov. Dans un contexte Sergueï Lavrov. Dans un contexte 
de tensions sans précédent entre de tensions sans précédent entre 

Moscou et l’Occident, le chef de Moscou et l’Occident, le chef de 
la diplomatie russe a mis en garde la diplomatie russe a mis en garde 
contre le risque d’une Troisième contre le risque d’une Troisième 
Guerre mondiale : « Le danger est Guerre mondiale : « Le danger est 
grave, il est réel, on ne peut pas le grave, il est réel, on ne peut pas le 
sous-estimer ». Le chef de sous-estimer ». Le chef de 
l’Agence internationale de l’Agence internationale de 
l’énergie atomique à Tchernobyl l’énergie atomique à Tchernobyl 
Le niveau de radioactivité sur le Le niveau de radioactivité sur le 
site de la centrale nucléaire de site de la centrale nucléaire de 
Tchernobyl en Ukraine est « dans Tchernobyl en Ukraine est « dans 
la normale », a estimé mardi le la normale », a estimé mardi le 
chef de l’Agence internationale chef de l’Agence internationale 
de l’énergie atomique (AIEA), de l’énergie atomique (AIEA), 
Rafael Grossi, au cours d’une Rafael Grossi, au cours d’une 
visite 36 ans jour pour jour après visite 36 ans jour pour jour après 
la pire catastrophe nucléaire de la pire catastrophe nucléaire de 
l’Histoire, en 1986. L’occupation l’Histoire, en 1986. L’occupation 
de ce site à 150 km au nord de de ce site à 150 km au nord de 
Kiev par l’armée russe, entre le Kiev par l’armée russe, entre le 
24 février et fin mars, a été « très, 24 février et fin mars, a été « très, 
très dangereuse », a-t-il relevé. très dangereuse », a-t-il relevé. 
Une coupure d’électricité s’y était Une coupure d’électricité s’y était 
produite. « L’agression illégale et produite. « L’agression illégale et 
injustifiée de la Russie en Ukraine injustifiée de la Russie en Ukraine 
met à nouveau en péril la sûreté met à nouveau en péril la sûreté 
nucléaire sur notre continent », nucléaire sur notre continent », 
ont averti le chef de la diplomatie ont averti le chef de la diplomatie 
européenne Josep Borrell et la européenne Josep Borrell et la 
commissaire à l’Energie Kadri commissaire à l’Energie Kadri 
Simson dans une déclaration Simson dans une déclaration 
commune. Plus de 8 millions de commune. Plus de 8 millions de 
réfugiés attendus L’Organisation réfugiés attendus L’Organisation 
des Nations unies (ONU) estime des Nations unies (ONU) estime 
que le nombre de réfugiés que le nombre de réfugiés 
ukrainiens fuyant leur pays ukrainiens fuyant leur pays 
pourrait atteindre 8,3 millions, pourrait atteindre 8,3 millions, 
contre un peu plus de 5,2 millions contre un peu plus de 5,2 millions 
actuellement. Au regard de la actuellement. Au regard de la 
dégradation de la situation, le dégradation de la situation, le 
Haut Commissariat aux réfugiés, Haut Commissariat aux réfugiés, 
qui, au début de la guerre, tablait qui, au début de la guerre, tablait 
sur 4 millions de réfugiés, sur 4 millions de réfugiés, 
demande 1,85 milliard de dollars demande 1,85 milliard de dollars 
(environ 1,7 milliard d’euros) (environ 1,7 milliard d’euros) 
pour soutenir ses actions et celle pour soutenir ses actions et celle 
de ses partenaires en faveur de de ses partenaires en faveur de 
ces personnes fuyant le conflit.ces personnes fuyant le conflit.

SEYBOUSE TIMES Mercredi 27 Avril 2022ANEP 2223001705

SEYBOUSE TIMES Mercredi 27 Avril 2022ANEP 2223001687 SEYBOUSE TIMES Mercredi 27 Avril 2022ANEP 2223001730



Mercredi 27 Avril 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Google devait lancer son Pixel 6 Pro
 avec cette fonctionnalité

Réseaux sociaux

 Elon Musk rachète officiellement Twitter

Le 21 avril dernier, et après 23 ans 

de bons et loyaux services, Apple a 

annoncé la fin définitive de macOS 

Server…

En effet, macOS Server ne sera 

désormais plus compatible avec les 

futures versions de macOS !

La fin d’une ère pour macOS Server

Si jusqu’à présent vous n’aviez 

encore jamais entendu parler 

de macOS Server, retenez qu’il 

s’agit d’un logiciel permettant 

de configurer et gérer plusieurs 

ordinateurs et autres appareils 

iOS depuis un seul et même Mac. 

Celui-ci, essentiellement destiné 

à un public de professionnels, a 

d’abord porté le nom de MacOS X 

Server, puis de OS X Server, avant 

de devenir macOS Server en 2016.

Mais dans un document publié il y 

a quelques jours, et après plus de 

deux décennies d’existence, Apple 

a officialisé l’arrêt de macOS 

Server. Force est de constater que 

depuis l’arrivée de macOS High 

Sierra, macOS Server a peu à peu 

perdu en intérêt tant nombre de ses 

fonctionnalités les plus populaires 

(serveur de cache, serveur de 

partage de fichiers et serveur Time 

Machine) ont finalement migré vers 

le système d’exploitation macOS.

Après avoir manifesté une perte de 

vitesse évidente (et progressive) au 

cours de ces dernières années, le 

débranchement de macOS Server 

se présente presque, aujourd’hui, 

comme une évidence.

Disponibles depuis la 
fin d’année dernière, 
les Pixel 6 et Pixel 6 

Pro sont parvenus à trouver 
leur public. Pour autant, 
les smartphones de Google 
se sont vus amputés d’une 
fonctionnalité qui aurait 
pourtant pu être disponible 
au lancement, et qui pourrait 
finalement faire son grand 
retour très prochainement.
Selon une récente découverte, 
il semblerait que le système 
de déverrouillage par 
reconnaissance faciale finisse 
par débarquer sur les Google 
Pixel 6 Pro !

Google Pixel 6 Pro : la 
reconnaissance faciale en 

cours de route ?
À la sortie du Google Pixel 
4 en 2019, la firme de 
Mountain View avait déjà 
équipé son smartphone d’un 
système de déverrouillage à 
reconnaissance faciale. Pour 
autant, cette fonctionnalité a 

ensuite soudainement disparu 
pour laisser place uniquement 
au système de capteurs à 
empreintes digitales. Mais il 
semblerait que cela puisse très 
prochainement évoluer, à en 
croire une récente découverte.
Dernièrement, alors qu’un 
utilisateur de Reddit 
paramétrait son Google Pixel 6 
Pro, l’option de déverrouillage 
par reconnaissance faciale 
lui a été suggérée parmi les 
autres solutions proposées par 
le mobile (code PIN, lecteur 
d’empreintes…), avant de 
mystérieusement disparaître. 
Le possesseur du smartphone 
n’a cela dit pas été ni en mesure 
d’appliquer ni d’essayer cette 
fonctionnalité.
En explorant le système 
d’exploitation, le site 
9to5Google a de son côté 
découvert que le déverrouillage 
par reconnaissance faciale 
aurait pu être disponible au 
lancement du Google Pixel 6 

Pro. En effet, pour des raisons 
encore une fois inconnues, 
cette option aurait été 
abandonnée peu de temps avant 
le déploiement des nouveaux 
smartphones. À noter d’ailleurs 
que l’option « Visage » pour 
la reconnaissance faciale ne 
concernait que le Google Pixel 
6 Pro. Une décision quelque 
peu étrange étant donné que 
les deux appareils disposent de 

caméras frontales globalement 
similaires.
Cela étant dit, il se pourrait 
bien que Google se décide 
finalement à ajouter la 
reconnaissance faciale au 
cours d’une prochaine mise 
à jour logicielle. D’ici là, et 
en attendant une confirmation 
officielle, il faudra s’armer 
encore d’un tout petit peu de 
patience.

La persistance a payé. Les 
négociations entre Twitter 
et Elon Musk ont abouti au 
rachat du réseau social par le 
milliardaire, ce lundi. Elon 
Musk a passé un accord avec 
le conseil d’administration de 
Twitter pour racheter le réseau 
social au prix de 54,20 dollars 
par action, ce qui le valorise à 
environ 44 milliards de dollars, 
annoncé lundi Twitter dans un 
communiqué.
Le patron de Tesla et homme 
le plus riche au monde devient 
donc le propriétaire de la 
plateforme qu’il considère 
comme « la place publique 
numérique où les sujets vitaux 
pour le futur de l’humanité sont 
débattus », d’après une citation 
dans le communiqué.
Dos au mur
L’action du groupe, coté au 
New York Stock Exchange, 
a été suspendue juste avant 
la parution du communiqué. 
Elle frôlait les 52 dollars en 
prenant plus de 6 % vers 17h 
GMT, grâce aux rumeurs d’une 
acquisition imminente dans la 
presse américaine.
Elon Musk avait indiqué la 
semaine dernière qu’il avait 
sécurisé 46,5 milliards de 
dollars pour mener à bien cette 
acquisition grâce à deux prêts 

bancaires de Morgan Stanley, 
ainsi qu’à sa fortune personnelle. 
Il avait également évoqué la 
possibilité de lancer une offre 
publique d’achat (OPA) hostile 
en passant directement par les 
actionnaires pour contourner le 
conseil d’administration (CA).
« Une fois que le financement a 
été mis en place avec la menace 
d’une OPA hostile, le CA ne 
pouvait plus avoir recours à un 
chevalier blanc ou à un second 
enchérisseur », a relevé Dan 
Ives de Wedbush Securities sur 
CNBC. « Cela les a mis le dos 
au mur et les a contraints à venir 
à la table de négociations », a 
ajouté l’analyste.

Provocations
Selon les médias américains, 

le CA de Twitter s’est 
réuni dimanche matin pour 
réexaminer la proposition du 
milliardaire. Deux jours plus 
tôt, l’entrepreneur d’origine 
sud-africaine s’est entretenu 
avec plusieurs actionnaires, via 
plusieurs appels vidéo, pour 
défendre son offre de rachat.
L’organe de direction du groupe, 
composé de 11 membres, s’y 
était au départ montré hostile 
en adoptant une clause dite 
de la « pilule empoisonnée » 
pour rendre l’acquisition plus 
difficile. La clause prévoit que 
si un actionnaire atteint plus 
de 15 % du capital de Twitter, 
le conseil d’administration se 
réserve le droit de brader les 
actions pour tous les autres 

détenteurs de titres. M. Musk 
détient actuellement un peu plus 
de 9 % des actions ordinaires du 
réseau social.
Peu après son entrée au capital 
de l’entreprise, le fantasque 
patron avait été invité à 
rejoindre le CA, mais il avait 
décliné cette offre. Fort de ses 
plus de 83 millions d’abonnés, 
l’homme le plus riche de la 
planète (sa fortune est estimée 
à 269 milliards de dollars par 
Forbes) se sert presque tous 
les jours de son compte Twitter 
pour donner des nouvelles de 
ses entreprises, plaisanter ou 
lancer des polémiques.
Il a critiqué Twitter à 
de nombreuses reprises, 
notamment au sujet de la 
liberté d’expression, et de 
la modération des contenus, 
qu’il juge trop sévère. Ses 
provocations régulières et ses 
opinions libertariennes l’ont 
rendu antipathique aux yeux de 
nombreuses personnes dans la 
Silicon Valley.
« Twitter a un but et un sens 
qui concernent le monde entier. 
Je suis très fier de nos équipes 
et inspiré par le travail qui n’a 
jamais été aussi important », a 
réagi Parag Agrawal, l’actuel 
dirigeant de Twitter, après 
l’annonce de l’acquisition.
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C’est bientôt la fin du 
ramadan 2022. Cette 
période de jeûne doit 

être accompagné de précautions 
afin d’éviter notamment 
l’hypoglycémie et les malaises. 
Que manger et que boire ? 
Pour le dernier repas ? Après ? 
Conseils santé.
Ce jeûne est un des cinq piliers 
de l’Islam. C’est une période qui 
peut s’avérer difficile pour le 
corps et l’esprit. Il est d’ailleurs 
à éviter pour les personnes 
malades, les femmes enceintes 
ou pendant la période des règles. 
Pendant la période du ramadan, 
les musulmans s’abstiennent 
de manger, de boire (et d’avoir 
des relations sexuelles) du 
lever du soleil à la tombée de la 
nuit. Quels conseils pour bien 
le supporter et ne pas mettre 
sa santé en péril ? Comment 
éviter  l’hypoglycémie ? Quels 
aliments privilégier à la rupture 
du jeûne pour bénéficier des 
nutriments tout au long de la 
journée ? Que boire pour éviter 
la déshydratation ? Conseils 
pour passer un bon ramadan.
Quels conseils nutrition après 

le ramadan ?
Le ramadan se clôture 
généralement par un repas 
calorique. «Pour empêcher 
le corps de trop stocker, il est 
conseillé de faire attention les 
deux/trois jours qui suivent 
ce repas et de réduire un peu 
son apport calorique pour 
compenser, conseille Raphaël 
Gruman, nutritionniste. 
Par ailleurs, il faut recaler 
rapidement ses horaires de 
repas et les répartir de manière 
équilibrée dans la journée : un 
petit-déjeuner, un déjeuner - 
éventuellement une collation 
et un dîner - pour retrouver un 
rythme progressif».

Quand peut-on manger 
pendant le ramadan ?

Pendant le ramadan, les 
musulmans s’abstiennent de 
manger et de boire un peu avant 
le lever du soleil et prend fin au 
coucher du soleil.

Comment se préparer au 
jeûne avant le ramadan ?

Pendant le mois du ramadan, 
on fait un ou deux repas dans 
une journée au lieu des trois 
habituels. Il va donc falloir bien 
choisir les aliments que l’on 
consomme et bien les répartir 
pendant la période où l’on est 
autorisé à boire et à manger. «Je 
ne conseille pas nécessairement 
de se «préparer» à un ramadan 

car cette période est déjà assez 
difficile comme ça. En revanche, 
il faut essayer de ne pas 
accumuler trop de fatigue avant 
de commencer un ramadan car 
plus on va être fatigué, moins on 
va avoir de résistance, indique 
Raphaël Gruman, nutritionniste. 
Si cela est possible, faites une 
sieste en début d’après-midi 
pendant le mois du ramadan et 
limitez vos efforts physiques 
durant les heures les plus 
chaudes (11h-17h). «Les 
conseils que je donne à mes 
patients qui font le ramadan ont 
en fait des points communs avec 
ceux que je donne pour le jeûne 
intermittent», tient à indiquer 
notre interlocuteur.
• 

Jeûne : définition, saison, 
durée, comment jeûner ?

Jeûne court, intermittent, 
saisonnier, nocturne… Il y 
a de nombreux programmes 
pour jeûner afin de nettoyer 
son organisme et se sentir 
mieux. Il faut bien s’y préparer 
et le réaliser dans de bonnes 
conditions. Conseils du 
naturopathe Romain Vicente 
pour un jeûne sans risque pour 
la santé.
Que manger le soir pendant le 

ramadan ?
Pour le repas de rupture du jeûne 
(le soir) : «il est conseillé de 
consommer une dose suffisante 
de glucides pour apporter de 
l’énergie à son corps après 
une journée de jeûne et éviter 
l’hypoglycémie. Attention, il ne 
faut pas non plus faire un repas 
hyperglucidique car, comme 
le corps n’a pas consommé 
d’aliments de la journée, il 
aura tendance à stocker cet 
apport glucidique sous forme 
de graisse. Donc si on ne veut 
pas prendre du poids pendant 
le ramadan, tout en évitant 
les fringales et les coups de 
pompe, il vaut mieux privilégier 
l’apport d’autres nutriments», 
conseille notre interlocuteur. 
Aussi, il faut éviter les produits 
transformés ou riches en sucre 
raffinés comme les gâteaux, les 
chips ou les plats préparés qui 
favorisent les fringales et qui 
n’aident pas l’organisme à tenir 
toute la journée. 
→ Repas de rupture du jeûne 
idéal : 
• Une soupe ou 
un bouillon de légumes 
«pour réhydrater en priorité 
l’organisme après une journée 
de jeûne et apporter une satiété 

ainsi que des minéraux en début 
de repas», précise Raphaël 
Gruman. 
• Une portion de 
protéines animales ou végétales, 
comme par exemple 80 g de 
viande ou de poisson, deux 
œufs, 200 g de lentilles cuites 
ou de tofu...
• Une portion de céréales 
complètes comme par exemple 
100 à 150 g de riz complet cuit ou 
200 g de pâtes complètes cuites... 
«Le fait de prendre des glucides 
complètes, qui sont riches en 
fibres, va réguler l’absorption 
des glucides. Par ailleurs, elles 
sont plus rassasiantes et ont 
un index glycémique plus bas 
que les céréales blanches. Le 
corps pourra utiliser cet apport 
de glucides complètes comme 
une source d’énergie continue 
pour la journée qui va suivre», 
indique le nutritionniste. 
• Un laitage (un yaourt 
par exemple) «car cela contient 
du tryptophane, un acide aminé 
qui favorise le sommeil», 
souligne notre interlocuteur. 
• Un fruit frais comme 
par exemple une pomme, une 
pêche, deux tranches de melon 
ou d’ananas... et/ou une poignée 
de fruits secs (dattes, abricots 
secs..)
o 
Recettes Ramadan : idées 
faciles, light et healthy
Pendant le mois sacré du 
Ramadan, de nombreux repas 
vont être partagés en famille ou 
entre amis. Recettes de bricks, 
soupes, pains et desserts vont 
être cuisinées. Voici des idées 
faciles, light et parfois même 
healthy.
Que manger le matin pendant 

le ramadan ?
Le deuxième repas (avant le 

lever du soleil) peut survenir à 
4 heures du matin selon l’heure 
du lever du soleil. Pour autant 
«je conseille de ne pas sauter 
le repas avant le lever du soleil, 
c’est-à-dire le repas du matin, 
préconise Raphaël Gruman. 
Pour ce repas, il est recommandé 
de consommer des aliments salés 
car le sel permet à l’organisme 
de retenir l’eau (c’est le principe 
de la rétention d’eau : lorsqu’on 
a une alimentation trop riche en 
sel, l’eau s’accumule dans les 
tissus qui vont attirer et retenir 
l’eau, ndlr), ce qui va permettre 
au corps de rester hydrater toute 
la journée».
«Petit-déjeuner» idéal : 
• Un grand thé, une 
grande infusion ou un grand 
verre d’eau «pour bien se 
réhydrater et pouvoir faire des 
stocks d’eau pour le reste de la 
journée», précise-t-il.
• Une tranche de dinde 
(pour l’apport protéique et 
l’apport en sel)
• Deux œufs «car les 
protéines apportent une satiété 
très longue», rapporte notre 
interlocuteur.
• Un morceau de fromage 
(pour l’apport protéique et 
l’apport en sel)
• Deux tranches de pain 
complet ou aux céréales (pour 
l’apport glucidique et en fibres)
• Un fruit (pour les 
vitamines, les minéraux et les 
glucides) 

Peut-on boire de l’eau 
pendant le ramadan ?

Non. Boire annule le jeûne, 
même s’il s’agit de boire de 
l’eau. Par contre «boire ou 
manger par erreur» n’annule 
pas le jeûne, souligne la Grande 
Mosquée de Paris. Pour bien 
s’hydrater pendant la rupture du 

jeûne :
• «En plus du bouillon 
du soir et de la grande boisson 
chaude du matin, il faut boire 
beaucoup d’eau (l’équivalent 
d’1.5L bu en plusieurs fois)» 
conseille notre interlocuteur
• S’il fait très chaud, en 
période de canicule par exemple, 
on a tendance à plus transpirer et 
à perdre davantage d’eau et de 
sels minéraux. «Je recommande 
à mes patients qui font le 
ramadan de boire une boisson 
que je conseille généralement 
aux sportifs qui préparent un 
marathon. C’est simple à faire : 
dans une bouteille d’eau de 1,5 
L, ajoutez une petite briquette 
de jus de fruits (raisin ou pomme 
par exemple), deux pincées de 
sel et mélangez, préconise notre 
spécialiste. En revanche, pas 
besoin de prendre des boissons 
pour sportifs (type Powerade© 
ou Apurna©) qui sont beaucoup 
trop sucrées et qui vont assécher 
plus qu’hydrater».

Quelles sont les dérogations 
pour ne pas faire le ramadan 

?
Comme l’explique la Grande 
Mosquée de Paris, il existe 
plusieurs dérogations au jeûne 
du mois de ramadan liés à 
différents motifs pour «ne 
pas mettre en péril la santé du 
musulman». Sont exonérés du 
jeûne :
• les enfants avant la 
puberté
• les personnes âgées à la 
santé défaillante
• les personnes atteintes 
d’une maladie inadaptée au 
jeûne (après un avis médical)
• les femmes enceintes 
qui ont une grossesse difficile 
ou à risque (consulter pour cela 
un médecin),
• les femmes qui viennent 
d’accoucher, qui allaitent leur 
enfant (jusqu’à deux ans)
• les femmes qui ont 
leurs règles : si une femme a 
ses règles pendant son jeûne, le 
jeûne devient invalide même si 
l’écoulement de sang survient 
juste avant le coucher du soleil 
; elle devra rattraper le jeûne 
du jour concerné et les jours 
suivants nécessaires
• les personnes faisant un 
voyage de plus de 84 km

FIN DU RAMADAN ET SANTÉ :

conseils pour le dernier repas
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Toutes les actrices 
et mannequins 
hollywoodiennes avaient 

adopté cette couleur de fard 

à paupières dans les années 

90. Aujourd’hui, on la porte à 

nouveau, mais différemment 

pour un résultat moderne et 
sophistiqué.
Comme dans la mode, les 
tendances coiffures et make-
up ne sont qu’un éternel 
recommencement ! En ce 
moment, c’est le brushing ultra 

volumineux et glamour que l’on 
voit partout. Il revient au goût du 
jour car on le repérait déjà sur 
les stars hollywoodiennes des 
années 90.
Côté maquillage, là aussi, on 
s’inspire de cette époque pleine 
d’audace et de style : depuis 
quelques mois, le contouring 
des lèvres fait fureur. Avec un 
crayon marron légèrement plus 
foncé que sa carnation, on vient 
dessiner le contour pour “tricher” 
et donner du volume à la bouche. 
Avec du rouge à lèvres nude 
plus clair, on crée un dégradé en 
l’appliquant au centre des lèvres 
et on termine par un gloss ultra 
brillant.
De la couleur en ras de cils pour 
un look sophistiqué
Quant aux yeux, on décide 

d’oser et de ressortir le fard à 
paupières star des nineties ! Le 
bleu clair magnifie toutes les 
couleurs d’iris, particulièrement 
les yeux marron et noisette. 
Cette fois-ci, on ne le met par 
sur la paupière mobile et on ne 
l’étend pas jusqu’à la pointe du 
sourcil comme Angelina Jolie 
ou Cameron Diaz il y a une 
trentaine d’années, mais plutôt 
en ras de cils inférieur, comme le 
montre la mannequin américaine 
Hailey Bieber sur son compte 
Instagram il y a quelques jours. 
Pour produire ce look original 
mais facile à porter, voici les 
étapes à suivre :
Réalisez un make-up nude, 
avec un marron clair irisé bien 
estompé sur la paupière mobile
Avec un fard à paupière taupe, 

tracez un liner fumé
Illuminez l’arcade sourcilière à 
l’aide d’un highlighter
C’est à ce moment que le bleu 
entre en jeu. Choisissez une 
ombre bleu clair, matte ou 
métallisée. Avec un pinceau 
fin, appliquez-en en ras de cils 
inférieur jusqu’à la pointe de 
votre liner.
Estompez avec votre doigt la 
matière pour un résultat plus 
travaillé et pour agrandir le 
regard
Si vous avez un crayon pour les 
yeux de la même couleur que le 
fard, vous pouvez en mettre au 
niveau de la muqueuse inférieure 
pour ajouter de l’intensité. Avec 
un léger blush rose et du mascara 
noir ou marron, ce make-up sera 
parfait. Allez-vous l’adopter ?

Shampooings, gels douche, 
masques... C’est le moment 
d’essayer ces formules moulues 
ou lyophilisées pour se bichonner 
de la tête aux pieds.
Des soins ludiques et faciles à 
utiliser
Une fois mélangées à de l’eau, 
ces poudres magiques à base 
d’actifs moulus ou lyophilisés 
se métamorphosent en produit 
de beauté. Elles se déclinent en 
shampooing (attention, rien à voir 
avec les shampooings secs !), 
en gommage, en nettoyant… 
Les utiliser est un jeu d’enfant. 
Il suffit de déposer la dose dont 
vous avez besoin dans le creux de 
la main, d’ajouter un peu d’eau 
pour faire mousser et d’appliquer 
le mélange sur la chevelure ou le 
visage, selon l’usage prévu.

Un format compact et peu 
d’emballage

Formulés sans eau, ces 
cosmétiques prennent peu de 
place et sont plus faciles à 
transporter. Ils limitent ainsi les 
émissions de CO2. Ainsi, chez 
Feï, on a calculé qu’un camion 
transportant des flacons de 
poudre moussante équivalait à 
sept camions de gel douche ou 

shampooings. De plus, ceux-
ci sont conditionnés dans des 
emballages sans plastique et 
parfois zéro déchet. Flacons en 
aluminium, recharges en papier 
kraft… tout est fait pour prendre 
soin de l’environnement tout en 
bichonnant la peau.

Une hygiène irréprochable
Ces textures poudres très 
concentrées en actifs ne 
contiennent pas d’eau. Elles 
ne nécessitent donc pas de 
conservateurs et se gardent bien 
plus longtemps qu’une crème, 
puisqu›elles ne sont pas soumises 
à une date de PAO (période 
après ouverture). Elles sont aussi 
beaucoup plus hygiéniques, 
puisque vous n’avez pas besoin 
de mettre vos doigts dedans. Les 
formats saupoudreurs ou sachets 
vous facilitent encore plus la vie.
Quelle eau choisir ?
Pourquoi vous contenter de celle 
du robinet ? Avec une eau filtrée, 
fini les résidus de calcaire ! L’eau 
thermale est connue pour ses 
propriétés apaisantes. Une eau 
florale, enfin, vous fera profiter de 
ses vertus : la camomille adoucit, 
le bleuet décongestionne, le 
romarin purifie...

Envie de rafraîchir votre coupe 
de cheveux entre deux rendez-
vous en salon ? Voici quelques 
astuces pour couper vos 
pointes fourchues facilement à 
la maison.
Couper ses pointes peut s’avérer 
très technique si l’on a un 
carré ou une coupe courte. Nos 
conseils sont donc plutôt adaptés 
à celles qui ont les cheveux longs 
ou mi-longs.
Choisir les bons outils
Impossible de couper vos pointes 
avec des ciseaux à papier ! Pour 
obtenir un effet bien net et éviter 
d’abîmer votre fibre capillaire, 
investissez dans une paire de 
ciseaux de coiffure de forme 
classique avec des branches 
droites. Sachez qu’il existe 
des modèles spécifiques pour 
gauchers mais aussi des ciseaux 
dits “sculpteurs” qui permettent 
de réaliser un effet dégradé ou 
effilé pour les plus expertes. 
Pensez aussi à vous munir d’une 
brosse démêlante et d’un peigne 
fin.
Avoir les cheveux mouillés
Que vous ayez les cheveux 
lisses, ondulés ou bouclés, il 
est indispensable de couper vos 
pointes sur cheveux mouillés (et 
bien essorés) pour qu’ils soient 
plus faciles à travailler. Si vos 
cheveux ont tendance à onduler 
lorsqu’ils sont mouillés, vous 
pouvez les sécher puis les lisser 
au fer avant de procéder à la 
coupe.
Créer un effet ligne droite
Dessinez une raie droite 

bien centrée puis rassemblez 
l’ensemble de votre chevelure 
à l’arrière de la tête. Attachez 
vos cheveux en queue-de-cheval 
basse avec un élastique. Faites 
ensuite glisser l’élastique le 
long de la chevelure et arrêtez-le 
quelques centimètres avant vos 
pointes. Ramenez délicatement 
la chevelure à l’avant de votre 
tête puis coupez les pointes 
qui dépassent de l›élastique 
à l’aide de vos ciseaux. Vous 
obtenez ainsi un résultat droit et 
symétrique.
Obtenir un résultat arrondi
Dessinez une raie droite et 

centrée puis séparez votre 
chevelure en deux sections 
égales. Ramenez les sections 
vers l’avant et attachez-les en 
queues-de-cheval basses. Faites 
glisser les élastiques le long 
de la chevelure et arrêtez-les 
quelques centimètres avant les 
pointes. Coupez les cheveux qui 
dépassent des élastiques. Vous 
obtenez un effet légèrement 
“arrondi”, c›est-à-dire que les 
mèches à l’avant du visage 
seront à peine plus courtes que 
les mèches situées à l’arrière.

Cette couleur de fard à paupières des années 90 revient 
à la mode, comment la porter ?

4 astuces pour couper ses pointes
 soi-même

Astuces beauté...
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Cette année, 80 pavillons 
nationaux pavoisent au 
centre de la plus grande 

manifestation d’art au monde, 
la Biennale d’art contemporain 
de Venise. Plus de 200 créateurs, 
originaires 58 pays, 80 % de 
femmes, ont été conviés par la 
commissaire Cecilia Alemani. 
Une vitrine artistique monstre 
et unique en son genre à voir 
cette année exceptionnellement 
jusqu’au mois de novembre 
2022.
Parmi les biennales qui rythment 
le monde de l’art, celle de Venise 
est à part. C’est l’équivalent 
sportif des Jeux olympiques. 
Une compétition de haut niveau 
de talents venus du monde 
entier. Une vitrine pour les plus 
confirmés, un tremplin pour les 
plus jeunes. La commissaire 
Cecilia Alemani a décidé de faire 
bouger les lignes de la grande 
histoire de l’Art, en donnant 
une place inédite aux femmes 
dans l’exposition colossale qui 
s’articule dans l’Arsenal et dans 
les célèbres Giardini, les jardins.
Les collectifs, les minorités, les 
moins bien dotés sont à l’honneur. 
Cette année, de nouveaux pays 
font leur entrée dans cette cour 
des grands comme le Cameroun, 
la Namibie, le Népal, l’Ouganda, 
Oman, le Kazakhstan ou 
l’Ouzbékistan ; car la Biennale 
de Venise, c’est aussi pour les 
États l’occasion de mettre en 
avant une scène artistique dans 
des pavillons confiés à des 
artistes nationaux. Les pays les 
plus riches ou les plus anciens 

(la Biennale date de 1895) ont 
pignon sur rue dans les Giardini. 
Les autres trouvent des lieux 
d’accueil dans toute la ville.
Cette année, les Pays-Bas ont 
quitté les jardins pour offrir 
leur espace à l’Estonie, les 
pays nordiques se sont effacés 
pour laisser leur place aux 
Samis, peuple autochtone de 
l’Arctique. Le pavillon polonais 
est entièrement occupé par les 
grandes tapisseries de l’artiste 
rom Malgorzata Mirga-Tas. Le 
pavillon russe est resté fermé, les 
artistes ayant démissionné lors 
de l’invasion de l’Ukraine par 
la Russie. La guerre en Ukraine, 
aux portes de l’Europe, est 
symbolisée au sein des Giardini 
par un grand espace central 
vide fait de bois brûlé et d’un 
monticule de sacs de sable.
Que voir dans les Giardini ?
Le pavillon américain fait 
dans l’impressionnant. Une 
gigantesque sculpture noire en 
forme de totem ou de fétiche relie 
les deux ailes du bâtiment aux 
allures de case. L’exposition « 
Sovereignty » de Simone Leigh, 
donne à voir des représentations 
sculpturales et monumentales 
de femmes noires héritées de la 
tradition africaine.
Représentant la Grande-
Bretagne, Sonia Boyce, figure 
« du mouvement de l’art 
britannique noir », met en 
musique un parcours rythmé par 
des chanteuses sur grands écrans.
Dans le pavillon français, 
l’ambiance est aussi musicale, 
on y danse aussi. Zineb Sedira 

a conçu une scénographie 
originale, un décor de cinéma 
inspiré des films des années 
1970/80, pour parler des liens 
cinématographiques entre la 
France, l’Algérie et l’Italie dans 
la période post décolonisation. 
Le film -qu’elle a réalisé à 
partir d’archives et de souvenirs 
personnels et dans laquelle elle 
joue- raconte son identité, née 
en France de parents algériens, 
vivant en Angleterre depuis 
25 ans, mais aussi ses liens 
artistiques ou amicaux. De 
l’intime au sein de la grande 
histoire.
La question politique est encore 
présente dans le pavillon 
canadien. Stan Douglas expose 
à travers quatre grands tirages 
photographiques en couleurs 
les soubresauts du monde. Son 
projet 2011#1848 se veut le reflet 
de deux années de révoltes en 
Europe et ailleurs, des Printemps 
arabes au mouvement Occupy né 
à New York.
Au chapitre des installations 
choc, le pavillon danois propose 
des sculptures hyperréalistes 
de centaures morts signées 
Uffe Isolotto, entre registre 
mythologique et gore. Aussi 
glaçant que bluffant.
La mythologie est tout autant 
en vedette au pavillon grec où 
le projet de Loukia Alavanou, 
revisite en images immersives 
l’histoire d’Œdipe, à travers des 
personnages joués par des Roms.
Un monde en train de disparaitre
Dans le pavillon brésilien, on 
joue avec les mots et les images. 

La porte d’entrée est un pavillon 
d’oreille géant ! Le pop art côtoie 
le surréalisme de Jonathas de 
Andrade
La palme de la fantaisie loufoque 
revient au duo d’artistes du 
pavillon autrichien Jakob Lena 
Knebl et Ashley Hans Scheirl 
pour leur univers kitsch et coloré. 
Mais le travail qui interpelle 
est sans doute celui de Francis 
Alÿs, artiste invité du pavillon 
belge. Une douzaine de grands 
panneaux vidéos sonorisées 
répertorie, collecte, des jeux 
d’enfants en plein air sur tous 
les continents, un monde en 
train de disparaître. Car les petits 
d’hommes n’occupent presque 
plus les espaces publics, la faute 
aux espaces de vie rétrécis des 
villes, aux voitures, aux craintes 
des parents et au numérique 
qui crée des modes virtuels de 
communication et modifie de 
façon presque anthropologique 
les nouvelles générations.

 « The milk of dreams », c’est le 
titre de cette édition choisie par 
Cécilia Alemani, une référence 
au livre homonyme de Leonora 
Carrington artiste surréaliste, 
peintre et romancière britannique 
qui avait fui l’Europe pour le 
Mexique en 1942. Un livre 
de contes pour enfants qu’elle 
dessina sur les murs de sa 
maison mexicaine pour ses deux 
fils Pablo et Gabriel. Chimères, 
métamorphoses, fusion homme 
et animal, danger. Un point de 
départ à une réflexion artistique 
sur l’identité, la fragilité du 
monde et de l’homme face à la 
technologie autant que sur le 
pouvoir du merveilleux.
La Biennale de l’art de Venise 
irrigue toute la ville, dans de 
nombreux lieux et galeries, tandis 
que plusieurs grands musées 
présentent des expositions 
consacrées à des artistes de 
renommées mondiales.

Statues monumentales en granit 
sombre, profusion de hiéroglyphes 
et écritures sur les murs... Pour sa 
grande exposition du printemps, le 
musée du Louvre à Paris s’attaque 
à un pan méconnu de l’Antiquité 
africaine: la reconquête de 
l’Egypte par les rois de Napata.
Loin de l’or et du faste 
habituellement associés aux 
pharaons, l’exposition raconte 
comment au VIIIe siècle avant 
J-C, après la dynastie des Ramsès, 
des souverains du royaume de 
Kouch, au cœur du Soudan 
actuel, ont reconquis la vallée du 
Nil et réunifié «les deux terres»: 
l’Egypte et leur royaume, tout 
imprégné de l’art, de l’idéologie et 
de la religion pharaoniques.
Statues en granit du dieu Amon 
sous la forme d’un bélier 
protégeant Aménophis III, de 

sphinx et de déesses, amulettes et 
objets rares en bronze provenant 
des collections du Louvre et 
d’autres grands musées du monde 
sont présentés tout au long 
d’un parcours chronologique. 
Plusieurs sont issus des fouilles 
archéologiques des dernières 
années dans la région.
Ce parcours, également dédié 
aux expéditions des pionniers de 
l’archéologie dans la région, est 
chargé de repères historiques et 
géographiques.
Vers 720 avant J-C, le premier roi 
du royaume de Kouch, Piânkhy, 
part de Napata, la capitale située 
près de la «Montagne Pure», le 
Djebel Barkal, à la conquête du 
nord de la vallée et de l’Egypte.
Ses successeurs créent un royaume 
des deux terres en unifiant l’Egypte 
et le pays de Kouch. Ils fondent la 

25e dynastie, dite kouchite, qui 
règne jusqu’en 655 avant J-C sur 
un immense territoire s’étendant 
du delta du Nil jusqu’au confluent 
du Nil Blanc et du Nil Bleu. 
L’exposition, baptisée «Pharaon 
des deux terres», retrace l’épopée 
de cette conquête de toute la 
vallée et le règne du plus célèbre 

de ces rois, Taharqa, cité dans 
la Bible, ainsi que la défaite 
du dernier pharaon de la 25e 
dynastie, Tanouétamani, devant 
les Assyriens.
Au cœur de ce voyage complexe, 
deux villes retiennent l’attention: 
Memphis, véritable port de 
l’Egypte, capitale économique, 

administrative et stratégique 
d’où règne le pharaon, et Thèbes, 
temple du dieu Amon, capitale 
religieuse et politique que se 
disputent plusieurs pouvoirs et où 
les filles aînées des pharaons vont 
assurer le relais de leur père.
Baptisées «divines adoratrices» 
ou «grandes prêtresses», elles 
ont pour mission «d’éveiller le 
dieu à sa mission de maintien de 
l’ordre», selon Vincent Rondot, 
commissaire de l’exposition.
Une des originalités de 
l’exposition, présentée de ce 
mercredi au 25 juillet, est la 
reconstitution imaginaire de 
statues représentant cinq pharaons 
de l’époque kouchite, dont des 
débris ont été découverts en 2003 
dans une fosse, et qui ont été 
recréées selon les hypothèses des 
archéologues.

Biennale de Venise

 la part belle aux artistes femmes, aux collectifs 
et aux minorités

«Pharaon des deux terres» au Louvre à Paris

un pan méconnu de l’Antiquité africaine
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Ce livre illustré retrace 
le parcours des premières 
personnalités africaines ayant 
eu un impact dans leur domaine 
sur le continent. Des arts 
du spectacle aux sciences et 
technologie, en passant par la 
santé.
Les livres sur celles et ceux 
qui ont marqué l’histoire de 
l’Afrique sont légion. Comment 
se démarquer et répertorier, 
classer ou sélectionner les 
acteurs du changement en 
couvrant 54 pays ? Tèju Baba, 
le créateur du podcast My 
African Clichés, s’est affranchi 
de cette question en allant à la 
recherche de 50 Africains ayant 
ouvert la voie dans leur domaine 
grâce à leurs idées, activisme, 
découvertes et projets, qu’ils 
soient récompensés ou non.
Arts et spectacles, littérature, 
santé et médecine, sport, science 
et technologies, droits humains 
et société, entrepreneuriat et 
éducation, et enfin gouvernance 
et leadership, voilà le fruit de 
sa classification. Si le résultat a 
des allures de manuel scolaire 
agrémenté de fiches synthétiques 
(écrites en français et en 
anglais) et illustrées, le projet a 
le mérite de s’appuyer sur une 
méthodologie et un travail de 

documentation sérieux.
Absents ou presque des moteurs 
de recherche
Pendant plus de deux ans, ce 
médecin béninois et économiste 
de formation, installé au 
Kenya, a récolté un certain 
nombre d’informations auprès 
d’universitaires et chercheurs 
africains pour constituer une 
base de données de personnalités 
s’appuyant sur l’histoire 
récente, de la fin du XIXe 
siècle à nos jours. Et couvrant 
les pays francophones comme 
anglophones. « Je me suis 
rendu compte qu’en utilisant 
les moteurs de recherche, 

les algorithmes ne faisaient 
remonter aucune information 
sur les pionniers africains, 
raconte l’auteur de 43 ans, qui 
a sillonné trente pays d’Afrique. 
Il a fallu que je tape “indigène” 
pour obtenir des résultats. »
Aux côtés des plus évidentes 
personnalités – Lupita Nyong’o, 
première femme noire africaine 
à recevoir un Oscar en 2014, 
ou Wole Soyinka, premier 
prix Nobel noir africain de 
littérature –, on en retrouve 
des plus confidentielles, peu ou 
mal connues du grand public 
et des index des encyclopédies 
en ligne. Parmi eux, William 

Anderson Soga, premier 
médecin noir diplômé d’Afrique 
du Sud, ou bien Pelagia Majoni, 
première Africaine à donner 
son nom à un astéroïde. « 
À seulement 23 ans, cette 
Zimbabwéenne a prouvé qu’on 
pouvait être jeune et pionnière, 
en évoluant dans un milieu 
souvent réservé aux hommes 
comme les mathématiques, 
observe l’auteur. Elle a grandi 
dans un petit village sans 
électricité et mis au point un 
système de récupération de 
déchets de pommes de terre 
pour générer de l’électricité 
dans son village, et a donc créé 
de l’impact en local alors qu’elle 
a été sollicitée aux États-Unis. »
L’ouvrage représente pour 
Tèju Baba une manière de ne 
pas passer sous silence les 
grands enjeux contemporains 
comme l’environnement ou 
l’émancipation des femmes, 
particulièrement cruciaux pour le 
continent, grâce à la valorisation 
d’actions transversales. « Je 
ne voulais pas tomber dans 
le piège des classifications à 
l’occidentale, car les Africains 
sont les premiers écologistes », 
avance-t-il. Wangari Maathai, 
première femme d’Afrique 
orientale et centrale à obtenir 

un doctorat en 1971 et première 

femme africaine à avoir reçu le 

prix Nobel de la paix en 2004, 

en est le parfait exemple selon 

lui, puisque cette activiste s’est 

battue pour la préservation de la 

réserve naturelle de Karuta, au 

Kenya.

On peut parfois s’étonner 

de l’absence de certains 

précurseurs, comme Denis 

Mukwege reconnu pour son 
action menée envers les femmes 

victimes de violences sexuelles 

pendant les conflits, ou de 
Yambo Ouologuem, premier 

écrivain africain récompensé 

du prix Renaudot. Ce à quoi 

Tèju Baba aime répondre : « On 

me demande souvent pourquoi 

Nelson Mandela ne figure pas 
dans le livre. Or, sans Albert 

Luthuli, son combat n’aurait 

pas existé. Et cela vaut pour de 

nombreux pionniers présentés 

dans cet ouvrage. »

50 pionniers africains, écrit par 

Tèju Baba et illustré par Hélène 

Berly, My African Clichés, 136 

pages,

L’Institut du monde 
arabe de Tourcoing 
(France) explore les 

relations entre Picasso et les 
avant-gardes arabes, des années 
1930 à 1970, un pan méconnu 
de l’œuvre du peintre espagnol.
Arabesques, symboles 
géométriques et femmes 
orientales peuplent les œuvres 
de Picasso dès les années 1920 
alors qu’il se passionne pour les 
arts de l’islam. Décrit comme 
« arabe rythmiquement » par 
Apollinaire en 1905, le peintre 
a intégré très tôt à ses créations 
des thèmes empruntés au monde 
arabe et à la Méditerranée. Au 
même moment, des artistes 
découvraient son travail et 
y voyaient une source de 
renouvellement.
Pour les artistes d’Égypte ou 
d’Irak, Picasso représente alors 
un sommet de l’avant-garde 
européenne, aux côtés des 
surréalistes. En Irak, Jawad 
Selim et son frère publient en 
1939 la première traduction 
arabe de la biographie de Picasso 
par Gertrude Stein. Celle-ci y 
affirme que « Picasso s’assimile 

complètement à l’Orient sans 
l’imiter ». Les Égyptiens Inji 
Efflatoun et Ramsès Younan 
adoptent un style pictural où se 
mêlent cubisme et surréalisme, 
sans exclusion. 
Sans orientalisme
C’est dans la représentation 
des femmes que les échanges 
artistiques entre Picasso et le 
monde arabe sont les plus fertiles. 
Lorsque Picasso réinterprète Les 
Femmes d’Alger de Delacroix 
dans les années 1950, il le fait 
« sans exotiser son sujet, sans 
orientalisme », explique l’un des 
commissaires de l’exposition 
de Tournoing Mario Choueiry. 
Picasso dépasse l’approche 
colonialiste des orientalistes, 
et sa démarche influence les 
artistes arabes. Les nus massifs 
de Shaker Hassan Al Said 
(Irak), par exemple, empruntent 
beaucoup à ceux de Picasso ainsi 
qu’aux femmes de Matisse, qui 
a lui-même influencé Picasso : 
la boucle est bouclée.
Plus inattendue, la présence 
de symboles géométriques 
sur certaines toiles de Picasso 
évoque une influence des arts 

anciens du Sahara, comme les 
gravures rupestres du Tassili 
: ces dessins ont également 
inspiré les peintres algériens 
et marocains des années 1960, 
lorsqu’ils cherchaient à créer 
une modernité arabe. Des 
animaux comme le coq et le 
taureau apparaissent aussi sur 
les céramiques de Picasso, peut-
être sous l’influence des arts de 
l’islam, comme le suggèrent les 
commissaires Françoise Cohen 
et Mario Choueiry.

Combat politique
C’est aussi à travers le combat 

politique que les artistes arabes 
rejoignent l’œuvre de Picasso. 
Le tableau Guernica (1936) 
en est le porte-voix dès sa 
création puisque les surréalistes 
égyptiens le mettent en exergue 
dans leur manifeste de 1938. 
L’exposition de l’Institut du 
monde arabe de Tourcoing 
permet aussi de voir, pour la 
première fois, le triptyque 
d’Alwani Khozeima, un peintre 
syrien marqué par les massacres 
des Frères musulmans à Hama 
(1982). Son tableau reprend les 
figures du taureau monstrueux, 

du cheval blessé et de la ville 
détruite, en écho à Guernica 
cinquante ans plus tard.
Qu’il s’agisse des massacres de 
Palestiniens à Sabra et Chatila 
ou du génocide arménien de 
1915, les peintres libanais et 
irakiens reprennent avec des 
variations les thèmes du tableau 
de Picasso. Côté politique, 
Picasso a soutenu plusieurs 
mouvements de libération dans 
les années 1950 et 1960, dont 
les indépendantistes algériens, 
mais comme le souligne Mario 
Choueiry : « Si Picasso soutient 
les peuples souffrants, il ne faut 
pas en faire un militant post-
colonial avant l’heure. »
Quoiqu’il en soit, cette exposition 
permet de découvrir la richesse 
des relations artistiques entre 
Picasso et les modernes arabes, 
même si certaines influences 
mériteraient d’être étudiées plus 
en profondeur.
« Picasso et les avant-gardes 
arabes », IMA Tourcoing, 
jusqu’au 10 juillet 2022

« 50 pionniers africains » rend visible les moteurs 
du changement

Picasso et les artistes arabes, une fascination réciproque
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A en croire le prince 
Harry, son fils Archie, 
qui aura bientôt 3 ans, 

est un véritable petit garnement. 
Un constat qui n’a pas échappé 
au couple princier tandis qu’ils 
ont été contraints de mener leurs 
activités à domicile du fait de la 
pandémie durant de longs mois.
« Quand vos enfants et vous êtes 
au même endroit, c’est vraiment 
difficile de séparer le travail 
d’eux parce que tout ça se che-

vauche », a confié le prince au 
micro de l’émission Today Mais 
le problème vient surtout du fait 
qu’Archie semble peu apprécier 
de ne pas être au centre de l’at-
tention !
Impertinent
« Archie passe plus de temps à 
interrompre nos appels Zoom 
qui quiconque », a déploré le 
prince Harry, avant d’admettre 
que son fils partage plusieurs 
traits de caractère avec lui en-

fant.
Comme lui à son âge, le petit 
garçon se montre un tantinet im-
pertinent. Mais pour le membre 
la famille royale britannique, 
cette personnalité est avant 
tout un signe de vitalité ! « Je 
pense que cette impertinence est 
quelque chose qui vous main-
tient en vie », a-t-il enfin ajouté.
Reste à savoir si la petite Lilibet 
aura le même caractère !

Pour Mads Mikkelsen, s’il y a 
bien un adjectif pour décrire sa 
venue dans Les Animaux Fantas-
tiques, c’est bien celui de « chao-
tique ». En 2020, la franchise vit 
une véritable crise. Johnny Depp 
ayant perdu son procès en diffa-
mation contre le Sun, la justice 

britannique reconnaissait impli-
citement la validité du qualifica-
tif de « batteur de femme » lancé 
par le tabloïd des mois aupara-
vant.
Un verdict qui signait l’abandon 
par l’acteur du rôle de Grin-
delwald, imposant à Warner de 

trouver un remplaçant au plus 
vite. Le choix s’est alors porté 
sur la star de Drunk à qui les 
producteurs ont laissé seulement 
deux jours pour prendre sa déci-
sion.
« C’était assez chaotique », a 
concédé Mads Mikkelsen lors 
d’un entretien accordé au Hol-
lywood Reporter. L’acteur s’était 
alors empressé de voir les deux 
premiers films et de lire le script 
des Secrets de Dumbledore. 
Mais le plus délicat restait évi-
demment de passer derrière 
Johnny Depp.
« Tu ne veux pas copier ce qu’a 
fait Johnny Depp, ce serait un 
suicide créatif. Même si un rôle 
a été interprété à la perfection, 
tu veux te l’approprier. Mais il 
te reste à construire une sorte de 
pont entre [ce que tu fais] et ce 
qui est venu avant », a-t-il conti-
nué.
C’est désormais au public de 
juger si les studios ont fait le 
bon choix en optant pour Mads 
Mikkelsen, le troisième opus des 
Animaux Fantastiques ayant fait 
son arrivée dans les salles obs-
cures depuis le 13 avril.

Enter the Wu-Tang (36 Cham-
bers), le premier album du Wu-
Tang Clan paru en 1993, a été 
ajouté aux archives de la biblio-
thèque du Congrès américain.
« L’album du Wu-Tang Clan 
de 1993 Enter the Wu-Tang (36 
Chambers) a forgé le son du rap 
hardcore et réaffirmé la capacité 
créative de la scène rap de la 
Côte Est. Les artistes qui com-
posent le groupe ont ensuite pro-
duit des projets affiliés qui ont 
appuyé son influence sur le hip-
hop pour des décennies », peut-
on lire dans un communiqué 
de la bibliothèque du Congrès 
relayé par Music-News.
Des classiques à l’honneur

L’album du Wu-Tang Clan n’est 
toutefois pas la seule œuvre 
musicale à avoir reçu cet hon-
neur. Songs in A Minor, l’album 
d’Alicia Keys de 2001, mais 
aussi Ellington at Newport de 
Duke Ellington, Tonight’s the 
Night des Shirelles, In C de 
Terry Riley et le légendaire al-
bum du Buena Vista Social Club 
ont connu le même traitement.
Ce fut également le cas d’un 
certain nombre de chansons in-
dividuelles, comme Bohemian 
Rhapsody de Queen, Reach Out 
I’ll Be There des Four Tops, 
mais aussi Livin› la Vida Loca 
de Ricky Martin.

Amy Schumer a préféré faire 
valider ses blagues auprès des 
personnes dont elle voulait se 
moquer durant la dernière céré-
monie des Oscars. L’humoriste, 
qui coprésentait la soirée aux 
côtés de Regina Hall et Wanda 
Sykes, s’est gentiment payé 
la tête de Leonardo DiCaprio, 
Kirsten Dunst ainsi que de 
Will Smith qui, comme chacun 
sait, a quelque peu manqué de 
second degré ce soir-là. Et face 
à ce moment d’anthologie qui 
restera inscrit dans l’histoire 
comme La Gifle, Amy Schumer 
confirme qu’être humoriste est 

un métier à risque.
« J’ai contacté les gens dont 
j’allais me moquer pour être 
sûre qu’ils étaient OK avec mes 
blagues, parce que je me suis 
fait incendier trop souvent. J’ai 
prévenu les sœurs Williams, j’ai 
prévenu Will, j’ai prévenu Leo 
», a-t-elle expliqué au micro du 
Howard Stern Show.
Cela dit, on ne peut pas dire que 
la blague d’Amy Schumer au 
sujet de La Méthode Williams, 
film qui a valu à Will Smith 
l’Oscar du meilleur acteur, 
fut particulièrement abrasive. 
« Après des années à ignorer 

les histoires de femmes à Hol-
lywood, cette année nous avons 
finalement un film à propos de 
l’incroyable père des sœurs 
Williams », a lancé Amy Schu-
mer durant les Oscars.
Ricky Gervais, dont ses blagues 
aux Golden Globes sur les ar-
tistes ne sont ni approuvées en 
amont ni très gentilles, refuse 
tout simplement de présenter 
les Oscars, justement parce 
qu’il ne veut pas faire valider 
son humour à qui que ce soit. 
Et c’est peut-être une meilleure 
solution.

D’après le prince Harry, son fils Archie
 est un vrai petit garnement

Mads Mikkelsen qualifie de 
«chaotique » le remplacement

 de Johnny Depp

En Bref...

Amy Schumer a fait valider ses blagues



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Un terroriste dénommé 
«Berrahmane Ibrahim» 
dit «El-Ouandri 

Ibrahim» s’est rendu lundi aux 
autorités militaires à In Guezzam 
en 6ème Région militaire, a 
annoncé mardi le ministère de 
la Défense nationale (MDN).
«Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et grâce aux 
efforts des Forces de l’Armée 
nationale populaire (ANP), un 
(01) terroriste s’est rendu, hier 

25 avril 2022, aux autorités 
militaires à In Guezzam en 6è 
Région militaire», a-t-il indiqué 
dans un communiqué.
Il s’agit du «dénommé 
+Berrahmane Ibrahim+ 
dit +El-Ouandri Ibrahim+ 
qui avait rallié les groupes 
terroristes dans la région du 
Sahel en 2014», a précisé le 
MDN, soulignant que «ledit 
terroriste était en possession 
d’un (01) pistolet mitrailleur 

de type Kalachnikov, deux (02) 
chargeurs de munitions, un 
(01) poste radio, ainsi qu’une 
quantité de munitions».
Selon le MDN, «cette 
opération réitère l’efficience de 
l’approche adoptée par le Haut 
commandement de l’Armée 
nationale populaire pour venir 
à bout du fléau du terrorisme 
et faire régner la sécurité et la 
quiétude dans l’ensemble du 
pays».

Vingt-huit (28) 
personnes ont trouvé 
la mort et 1255 autres 

ont été blessées dans 1032 
accidents survenus durant 
la période allant du 17 au 
23 avril en cours à travers 
plusieurs wilayas du pays, 
indique mardi un bilan de la 
Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de la 
wilaya de Tamanrasset avec 
05 personnes décédées sur les 

lieux de l’accident et 11 autres 
blessées suite à 07 accidents 
de la route, précise la même 
source.
Par ailleurs, les unités de la 
Protection civile ont effectué 
679 interventions pour 
procéder à l’extinction de 403 
incendies, notamment urbains 
et industriels, dont les plus 
importants ont été enregistrés 
au niveau de la wilaya de Blida 
avec 57 interventions pour 
l’extinction de 48 incendies.

Durant la même période, 
4808 interventions ont été 
effectuées pour l’exécution de 
4289 opérations d’assistance 
aux personnes, ainsi que le 
sauvetage de 345 personnes 
en danger.

La Commission 
nationale de 
l’observation du 

croissant lunaire du ministère 
des Affaires religieuses et 
des wakfs a annoncé que la 
nuit du doute consacrée à 
l’observation du croissant 
lunaire du mois de Choual 
a été fixée pour le samedi 29 
ramadhan 1443 de l’hégire 
correspondant au 30 avril 
2022.
Une conférence consacrée 

à la nuit du doute sera 
organisée après la prière du 
Maghreb à Dar El-Imam (El 
Mohammadia, Alger) et sera 
retransmise en direct par les 
médias audiovisuels, ajoute 
la même source.
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Reddition d’un terroriste à In Guezzam

ACCIDENTS DE LA ROUTE : 

28 morts et 1255 blessés en une 
semaine

La nuit du doute pour 
l’observation du croissant 
de Choual fixée au samedi

Le secteur des forêts 
vise la plantation de 
plus de 10 millions de 

caroubiers à travers l’Algérie, 
y compris dans le Sud, à 
l’horizon 2035, selon un 
programme établi à cet effet, 
a révélé samedi à Boumerdes, 
le directeur général des forêts 
(DGF), Djamel Touahria.
«L’Algérie est résolument 
engagée dans un processus de 
redynamisation et d’édification 
d’une économie diversifiée. 
La concrétisation de cet 
objectif visant le relèvement 
de la production de caroube, 
et partant du volume des 
exportations et des entrées en 
devises, au vu de la demande 
mondiale croissante sur ce 
produit, s’inscrit dans cette 
démarche», a indiqué M. 
Touahria.
La concrétisation de ce 
programme se fera en partenariat 
entre la DGF, l’Institut national 

de recherche forestière (INRF), 
d’agriculteurs et d’investisseurs 
dans le domaine, a précisé le DG 
dans une déclaration à la presse, 
en marge d’une journée de 
formation sur le développement 
de la filière Caroube, organisée 
à l’université de Boumerdes.
Le responsable, qui a souligné 
l’»importance économique» 
de la ressource forestière 
nationale, notamment le 
caroubier, a relevé que le 
programme de plantation de 
10 millions de caroubiers 
s’inscrit en droite ligne avec les 
autres programmes nationaux 
de développement visant la 
relance de l’économie nationale 
à travers l’encouragement de la 
création de différentes startups 
dans le domaine.
Mettant en garde contre la 
disparition des métiers lié 
à cette filière dynamique, 
de nombreux intervenants à 
cette Journée, dont Boublinza 

Mohamed, directeur d’une 
entreprise spécialisée dans 
le domaine, ont rappelé que 
«l’Algérie est parmi les 
premiers pays exportateurs de 
caroube et dérivés, produits 
qu’elle exporte vers une 
quarantaine de pays».
Les mêmes intervenants 
ont relevé que la valeur des 
exportations de caroube 
et dérivés, arrive en 2eme 
position après celle des dattes.        
Selon les communications 
présentées, à l’occasion, la 
collecte du caroube, premier 
concurrent mondial du cacao, 
se fait généralement par des 
particuliers, des familles et 

autres opérateurs dans le 
domaine, à partir du mois 
d’août. «Certaines études 
réalisées dans nombre de 
wilayas, recommandent de 
procéder à la récolte de ce 
produit à partir d’avril, période 
durant laquelle le rendement 
est meilleur», selon les 
intervenants.
Ces mêmes études, qui ont 
identifié à ce jour neuf variétés 
de caroubier dans le pays, 
ont également recommandé 
l’adoption de méthodes 
scientifiques dans la plantation 
et la production au niveau des 
pépinières de caroubier.
Revenant sur l’objectif de 
cette Journée, la conservatrice 
locale des forêts, Sabrina 
Hekar, a souligné dans son 
allocution d’ouverture que 
cette manifestation vise «le 
développement de cette filière 
agricole en termes de plantation, 
d’accompagnement, de 

production et de transformation 
du caroube en produits dérivés 
sains, tout en mettant la lumière 
sur l’importance de cet arbre 
et ses perspectives d’avenir, 
mais aussi sa contribution à 
la relance du développement 
local».
L’autre objectif visé par cette 
activité, est l’enrichissement, 
par les jeunes universitaires, de 
l’incubateur d’idées innovantes 
dans le domaine.       Mme. 
Hekar a fait savoir que 1.000 
plants de caroubiers ont été 
distribués à des agriculteurs et 
jeunes investisseurs, et 1.000 
autres arbustes seront distribués 
prochainement.
Des agriculteurs et opérateurs 
de plusieurs wilayas ont pris part 
à cette journée de formation sur 
le développement de la filière 
Caroube, organisée par la DGF, 
en coordination avec l’INRF et 
l’université de Boumerdes.

Programme de plantation de plus de 10 millions de 
caroubiers à travers l’Algérie


